
 

 
 

付 議 第 １ 号 
 
 

高知国際中学校・高等学校の校歌の取扱いに関する議案 
 
 
高知国際中学校・高等学校の校歌の取扱いの決定方法を別紙のとおり定める

ことについて、議決を求めます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
高知県教育委員会事務委任等規則（平成 4 年教育委員会規則第１号）  

 第２条 教育委員会は、次に掲げる事務を除き、その権限に属する事務を教育長に委任する。 
（34）前各号に掲げるもののほか、教育委員会が特に重要と認める事項を決定すること。 



 

別紙 

高知国際中学校・高等学校の校歌の取扱いについて 

 

 

１ 高知国際中学校・高等学校の校歌の取扱いの決定方法について 

  高知国際中学校・高等学校の校歌の取扱いの決定方法は、２案を提示し、教

育委員にいずれかを選択していただくことにより決定することについて議決

を求めるもの。 

 

２ 理由 

  高知国際中学校・高等学校の校歌の取扱いは、令和５年度中に、高知国際中

学校・高等学校の生徒のみになった時点で、改めて在校生等の意見を聴き、県

教育委員会が決定するとしていた。 

令和５年５月に同校の在校生からアンケートによって校歌に関する意見を

聴いたところ、「どちらでも良い」と回答した生徒が一番多く、「現在の校歌が

良い」と回答した生徒と「新しい校歌が良い」と回答した生徒がほぼ同数とな

った。 

また、令和５年６月、高知南中学校・高等学校、高知西高等学校及び高知国

際中学校・高等学校の学校関係者から意見をお聴きしたところ、高知南中学

校・高等学校及び高知国際中学校・高等学校の学校関係者のご意見は、新しい

校歌とすべきという意見であり、高知西高等学校の学校関係者のご意見は、現

在の校歌とすべきという意見とともに、２つの提案があった。 

学校関係者の意見は割れていること、また、高知国際中学校・高等学校の生

徒の意見について、現在の校歌とするという意見と新しい校歌とするという

意見がほぼ同数であり拮抗したものになっていることから、２案を提示させ

ていただき、教育委員の皆さまにいずれかを選択していただくことにより決

定していただくべきものと判断したため。 

 

３ 提案する２案について 

（１）現在の校歌を引き続き校歌とする。 

（２）新しい校歌とする。 
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参考資料１ 

 

 

高知国際中学校・高等学校の校歌について 

 

１ 高知国際中学校・高等学校の校歌について 

（１）校歌の決定方法について（平成29年３月教育長決定） 

   「高知西高等学校と高知国際中学校・高等学校が同居する平成30年度から平成34（令和４）年度

までは、式典及び体育祭等の合同行事で中高同じ校歌を歌うことで一体感を育むため、高知西高等学

校の校歌を高知国際中学校・高等学校の校歌とする。平成35（令和５）年度中に、高知国際中学校・

高等学校の生徒のみになった時点で、改めて在校生等の意見を聴き、県教育委員会が決定する。」 

 

（２）在校生の意見について 

在校生へのアンケートを実施 

ア アンケート実施日 令和５年５月９日（火） 

           ※当日の欠席者については、後日実施（５月19日を締切日とした） 

  イ アンケート回答者数                 1047名 

 高知国際中学校（夜間学級を含む） 247名 

            高知国際高等学校         800名 

（アンケート対象生徒数  1068名） 

ウ アンケート結果 

   ○高知国際中学校・高等学校の校歌について、どのようにしたいと思うか 

 

中
学
校
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中
学
校
２
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中
学
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中
学
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小
計 

高
等
学
校
１
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高
等
学
校
２
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高
等
学
校
３
年 

高
等
学
校
小
計 

合
計 

現在の校歌が良い 31 37 37 105 75 72 63 210 315 

新しい校歌が良い 25 19 17 61 68 83 104 255 316 

どちらでも良い 29 27 25 81 130 105 97 332 413 

無記入 0 0 0 0 1 1 0 2 2 

複数回答 0 0 0 0 1 0 0 1 1 

合計 85 83 79 247 275 261 264 800 1047 

   ※実施日に欠席しており、締切日までに提出できなかった生徒 21名 

 

   ○そう思った理由（自由記述） 

    別添参考資料２のとおり 
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（３）学校関係者の意見について 

学校関係者への意見聴取を実施 

ア 意見聴取実施日 令和５年６月13日（火） 

  イ 意見聴取した学校関係者 

   ○高知西高等学校 

     校友会代表 １名 

     保護者代表 １名 

     国際交流推進会代表 １名 

   ○高知南中学校・高等学校 

     校友会代表 ２名 

     保護者代表 １名 

     進取会代表 １名 氏 

  ○高知国際中学校・高等学校 

     保護者代表 ３名 

ウ 意見聴取の内容 

学校関係者 校歌に関する意見 

高知西高等学校 〇現在の校歌としてほしい 

・生徒の自由記述でも頻繁に出てきた伝統とは、高知西高校の特性や

価値観を反映し、共通のアイデンティティや文化を形成する役割を

果たすものだと考える。これらの価値観や特徴の中から自分たちで

いくつかを選び出し、それらを六十有余年にわたり維持継続して、

現在の伝統や文化、そして高知西高校としての風土が作られてき

た。その象徴が校歌である。 

・高知西高校は、普通科から始まり、昭和43年度に県内初めて英語

科が設置された。海外の学校との姉妹校提携をした後、県教育委員

会から国際理解教育推進校の指定を受けた。平成15年度には、文

部科学省からスーパーイングリッシュランゲージハイスクールの

指定を、平成27年度から31年度にわたり、スーパーグローバルハ

イスクールの指定を受けており、本校の活動内容は、全国的にも高

い評価を受けている。こうした英語教育を中心とした一連の流れに

沿って、国際バカロレアＩＢ教育のプログラムの導入に移りついた

ものである。高知西高校は、校名やＩＢなどが加わり、教育方法が

変わったが、高知西高校の伝統や文化は変わらず、それに続く高知

国際中・高校に引き継がれた。 

鴨部の地で地域に支えられながら生まれ育った校歌を、高知国

際中・高校の生徒が選び、継承することは間違いはないと考える。

鴨部の地で生徒を支えてきたという歴史を持つ校歌を、これから

も継承し大切に守っていくべきと考える。 

○提案として 

①現在の校歌の１番から３番までの歌詞は残し、４番に高知南中・高
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校の校歌のキーワードを高知南高校校友会が選び高知国際の生徒

が作詞する。あるいは４番は高知南高校校友会が作詞する、５番は

高知国際の生徒たちが作詞する。曲は現在のものを継承する。 

・子どもたちの思いをつないだ、４番に高知南中高の伝統と風潮を重

んじた歌詞、５番に高知国際中高のこれからの未来を表す歌詞を生

徒たちが手掛けることで、育んでいき自分たちの校歌に愛着を感じ

る、融合した形の校歌としてほしい。 

・この校歌だけでなく、そこに高知南中・高校の思いも入れ、何より

も高知国際中・高の生徒の皆さんの思いを重ねた校歌をつくり、そ

れを一つの糧として、また一つの芯として使って連帯感を持ちなが

ら過ごしていきたい、後輩の育成に努めていきたいと考える。 

②生徒たちによるカレッジソングをつくる。 

・高知国際高校に在学しているのは、国際中学校からの内進生、南中

学校から進学した生徒、そして多くは高知国際高校を選んだ、いわ

ゆる外進生と言われる生徒であり外進生の思いも大切にしなけれ

ばならないと考える 

生徒たちの気持ちをあわせて、生徒たちによって高知国際中・高

校としてのカレッジソングをつくることが、アンケートで示され

た生徒たちの気持ちに寄り添った対応だと考える。 

高知南中学校・高等学校 〇新しい校歌を選定してほしい 

・校名、校章、制服も新しくして歩み始めた学校として新しい校歌を

作るべき。校歌だけ高知西高校のまま継続していくことにはならな

いと考える。 

・４月に学校放送で校歌を流したという点はアンケート結果にも少

なからず影響を与えたのではないか。アンケート前に生徒たちに聞

かせるということは意図的なものを感じる印象を持った。 

・新しい校歌を決めるにあたっての混乱に、生徒たちを巻き込んでし

まっただけとならないよう、アンケートの結果を含めた、生徒たち

の意見を反映させながら、私たち大人は、大人としての責任をしっ

かり果たし、総合的に判断していただくことで、生徒たちへの思い

に応えていくべき。 

・新しい校歌となった場合、３年生はその歌を歌う機会が少ないかも

しれないが、自分たちが主体的に関わったことは貴重な経験にな

る。自分たちの校歌であることを誇りに思えるものとなるのではな

いか。 

・校訓は進取貫徹ということで、両校の校訓をつなぐものとなっては

いるが、校名も理念も、校章も制服も新しいものとなっているわけ

であるから、校歌だけを高知西高校のまま継続するということには

ならない。 

・３月のお別れの会の中で、最後に校歌を演奏していただいたが、ア
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ンコールも行われた。会場の一体感は何ものにも代えがたいもので

あった。それは自分たちが歌ってきた校歌だからこそであり、高知

南中・高校にも高知西高校にもそれぞれの思いや理念のこもった校

歌があったはず。だからこそ新たな歩みを始めた高知国際中・高校

にもその理念や方針にふさわしいオリジナルな校歌をつくってい

ただきたい。 

・この２カ月、高知国際の生徒たちは自らの意志をもって歩んでいる

のではないか。また、グローバル教育やバカロレア教育を推進する

ため県内唯一の取組をしている。県教育委員会が目指した成果がこ

こにあらわれており、だからこそ高知国際としての校歌が必要では

ないか。 

・現在の校歌に、高知南高校の４番をつけ足すということについては

公平なものと言えるのかと思っている。 

・高知国際中・高を単純な高知西高校の後継ということではなく、高

知西と高知南を統合した、新たな理念をもつ学校としてスタートさ

せているということであるので、ぜひともその立場で、校歌につい

てもふさわしい判断をしていただきたい。 

高知国際中学校・高等学校 〇新しい校歌としてほしい 

・高知国際中・高等学校の校歌がつくられていなかったことに違和感

を感じている生徒・保護者が少なくない。 

・これまで子どもたちが校歌の問題に積極的に取り組もうとしたが、

当時はかなわなかった。失望感、無力感を感じる子どもたちには、

かける言葉がなく、ただ見守るしかない状況に腹立たしさをおぼえ

る保護者もいたと聞いている。 

・国際バカロレアは学習者を中心におく。今、高知国際中・高校の生

徒のみになった段階で、高知国際中・高校としての新たなスタート、

新たな時代、新しく文化を創り上げるといった思い、意見を尊重し

ていただきたい。 

・どちらでも良いという意見が最も多かったことは、これまで自分た

ちの意見や意思を表明する機会がなかったことが要因ではないか。

最も長く意見を言うことができなかった１期生、２期生において新

しい校歌が良いとの意見があったことは尊重しなければならない。 

・同じ敷地内で学校生活を共にする生徒に一体感を育むためとはい

え、新しい校歌をつくらず、高知西高校の校歌を５年間使用したこ

とは２校が統合してできた学校ということへの配慮が足りないば

かりか、高知国際中・高校生であることの自覚と誇りが持てなくな

っている生徒が出てきていることにつながっているように感じる。 

・アンケート結果により、生徒の間で分断が起きないか心配される。 

 この点、新しい校歌を作成し、広く生徒の意見を取り入れていくこ

とで、生徒間の意見の溝を埋めることができ、きずなを深める機会
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になると思う。 

・新しい校歌を子供たちが主体的に考え、関わることができる方法で

作成するとなると、学校、先生方のご負担、子どもたちへの負担に

ついても危惧されるところである。子どもたちは、勉学や部活動と

忙しい日々をおくっているため、保護者としても全力でサポートし

ていく所存である。 

・この校歌の件につきまして、広く保護者にも意見聞いてみたとこ

ろ、校歌を新しくした方が良いという意見が大多数であった。 

・保護者としては、２校の統合できた学校とはいえ、高知南中･高等

学校、高知西高等学校に入学させたという認識はない。高知国際中･

高校に入学したはずであるのに、入学式で初めて校歌を聞いたとき

には、子どもたちの晴れの日であるにもかかわらず、驚きや混乱、

不安を覚えた保護者が多く、その点については誠に残念に思う。 

・１期生の卒業式には、高知国際中･高等学校のためにつくられた新

しい校歌で送り出し、また、７期生からは新しい校歌で迎え入れた

いと心から願っている。 

・高知国際中・高校は高知南中・高校と高知西高校の歴史と伝統を継

承しつつも、新たな教育内容を目指すところであり、全国に先駆け

て設置された国際バカロレア校である。国際らしいオリジナリティ

のある校歌が作成されることを願う。 

 

２ 高知国際中学校・高等学校の校歌について 

  平成29年の決定方法を踏まえ、在校生等の意見を受け止め、校歌の取扱いを定めることが必要。 

  ○在校生の意見 

現在の校歌が良いとするものと新しい校歌が良いという意見がほぼ同数 

 

○学校関係者の意見 

・高知南中学校・高等学校  新しい校歌が良い 

・高知西高等学校      現在の校歌が良い 

           （提案） 

①現在の校歌の１番から３番までの歌詞は残し、４番に高知

南中・高校の校歌のキーワードを高知南高校校友会が選び

高知国際の生徒が作詞する。あるいは４番は高知南高校校

友会が作詞し５番は高知国際の生徒たちが作詞する。曲は

現在のものを継承する。 

②生徒たちによるカレッジソングをつくる。 

・高知国際中学校・高等学校 新しい校歌が良い 
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自由記述の内容

現在の校歌が良い

今年国際高校に入学して新しい校歌を覚えたばかりだから。

新しくなった際に、覚え直すのがめんどくさい。

校風に合っているから

キーがあまり高くないので、男性にとっては大きな声で歌いやすいから。

変えないでいいと思います。

せっかくおぼえたから

リズムや歌詞がかっこいいと思ったから

今の校歌はとても洗錬されており、メロディーも頭に残りやすいと感じているため。

現在の校歌が歌いやすく、歴史があるため。

新たな校歌を作るためにもお金がいると思ったから。別のことにお金を使ってほしい。

西高校のものを残してあげていてもいいと思ったから。

今まで西高等学校の校歌を歌ってきて、その校歌には学校名もなく、また、地域の風景なども分
かりやすく、変えなくても良いと思ったから。

高知西高等学校の伝統を受け継ぎたいと思ったから。

新しいのは覚えるのが大変だし、もとは西高だから。

変えないといけない理由がないから。

分からなくなるし、覚えることが増えるから。

聞きなじみがあり歌いやすいから。

現在の校歌には前校である西高の文字がなく、また、西高からの伝統の一つである校歌をひき続
き使用した方がいいと考えたから。

特になし。

今も昔も、志は変わらないと思うから（歌詞）。←学校か違っても、思いが同じなら良いと思
う。
高知県の少なくなっていく伝統が、少しでも残ってほしいから。又、単純に、昔の文語の詞が好
きだから。

校名が歌詞に入っていないので、そのまま高知国際中学校・高等学校の校歌として使えるから。

新しい校歌を考えるのが大変だと思うから。

現在使用されている校歌は東高、西高と場所や校名が変わっても受け継がれてきたものだし、そ
の歴史の影響で校歌にしては珍しく、学校の名前が入っていないものでもあるので、国際中・高
の校歌として使うのにふさわしいと考えたからです。

覚えるのめんどくさい。今のが好き。

うたをおぼえるのはとてもめんどくさい

既に学年全体で現在の校歌で校歌の歌い方を習ったから。

伝統を受け継ぐべきだと思う

高知西高等学校の文化また一体感をそのまま引き続けて守るため現在のまま変えず高知国際中学
校・高等学校の校歌にすべきだと思います。

慣れていて歌いやすいから。歌詞が好きだから。伝統を残していきたいから。

すでに校歌の練習をさせていただいたし、新しい校歌を作るとなると、かなりの時間を要すると
思うので、現在の校歌のままでいいと思いました。

参考資料２
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現在の校歌の歌詞は、高知国際中学校・高等学校の印象にふさわしく、今までの受け継がれてき
た学校の伝統の一部としてこれからも受け継いでいってほしいと考えたから。

変えない方が伝統を受け継げるから。

新しくする必要はあまりないと思うし、併設型の中高一貫校だから校歌は西高ので良いと思う。

現在の校歌を気に入っているから。現在の校歌を覚え、耳に残っている状態で他の新しい校歌を
また練習するのはめんどくさい。

学校名がなく新鮮でいいと思ったから。

西高校の校歌をこれからも歌っていきたいからです。また、西高校の校歌を引き継いでいきたい
からです。

歌詞など覚えているため、また、今の校歌が好きなので変えなくてもいいかなと思います。

新しく覚えるのは大変　そのままの校歌が好き

今までの西高校の伝統を校歌という形で残し、これからも西高校の伝統を引きつぎながら新しい
国際の伝統を残していきたいからです。

学校は変わったが、西高の卒業生とも、一体感が持ちたいから。

覚えているから。また作って覚えるのは流石に時間かかる

国際中学校・高等学校は西高校から学べる所がこれからもあったり、西高校があったという長い
歴史をわすれないため。

個人的にすごくきれいだと思うし学校名も入っていないため、国際になったとしても大丈夫だと
思う

高知西高校の文化も受け継ぐことが大切だと思ったから。新しく校歌も覚えるのが少し面倒だか
ら。

現在の校歌では、校名をいわないことで、南高校と西高校を基ばんとしていることを暗示できる
と考えたから

西という学校を特定するワードがない　地域を歌った歌詞もあり身近な思いになる

昔からある校歌を守っていきたいから。中学で覚えているから。

・高校で代々伝わってきた校歌のままでいいと思います。西高校の伝統を継ぐ形で南高校には申
し訳ないですけど、私は西高校の校歌がいいと思います

66年間の高知西高校の校歌をそのままかえないでほしいから。

すでに覚えたため。また、もとは西高校でありその土地を使っていることから、西の校歌を残し
受けつぐのがいいと思う。歴史を感じるため

西高校の校舎を使っていたり、部活動で西高校の先輩方と関わる機会もあったりして、どこかに
西高校を残しておきたい。先輩方も母校の校歌がなくなるのはさびしいと思う。

校歌を変更するには長い時間やお金、労力を必要とすると考えたため、もし、今年中に変更でき
たとしても、今の高校、中学3年生は卒業式などのイベントで、校歌が分からないまま終わって
しまう可能性がある。

名のあるオーケストラの方にアレンジ譜をいただいているので、せっかくならそれも残し、次の
世代へつなぎたいから。また、私自身もメロディー等愛着があり、好きだから。

今の校歌の歌詞は国際中、高校の理念にそった歌詞だと感じたから。

高知西校の伝統を絶やしたくないという思いと、西からすべてを変えなくても良いと思ったから
です。

昔から歌われていた歌で、それを大事にしたいから。
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◎高知国際中から通っていて西校の先輩との関わりがあるし、西校の校舎を使わせていただくこ
と、そして3年間歌ってきた校歌だから変えたくない。思い入れがある。
◎前に高知新聞で西校の卒業生の話が載っていて、「国際中高になっても制服、校歌、校舎は変
わらずあってほしい」とあったから。制服は変わってしまったけど、せめて校歌はそのままにし
て、西校の築いてきたことを受け継ぎたい。
◎現在の校歌で覚えているから新たに覚えるのは大変、別の校歌に変わったら違和感がある。

現在の校歌のままで良いと思う。伝統があるから

現在の校歌はすばらしいから。

中学校からこの校歌を歌っているので、思いいれがあるからです。また、西高等学校の歴史を残
し、後につなげていきたいからです。

現在の校歌を覚えて、3年間歌ってきた。歌詞の中に「西高校」と入っていないので、これから
歌い続けてもいいと思う。

中学から国際だったので、なじみのある校歌だから。

そもそも新しい校歌がないと比較できない、別に校歌にこだわりを持つ必要がないと思う。

西高校が無くなった今、西高校があったという歴史をしめしてくれているのは校歌。校歌もなく
なってしまえば思いをつなぐという面で少しいわかんを持つから。また自分自身も3年間以上お
せわになっている校歌であるから。

中学校3年間西高の校歌を歌ってきたし、西高の伝統をつないでいきたいから。

新たな校歌を作る事はムダに感じる、現在の校歌を引き続き使う事で伝統をのこすのが良いと考
えた

○愛着があるし、私はこの校歌が好きだから。
○すごい吹奏楽のところに吹いてもらったことがあるらしい？ので変えてしまうのはもったいな
いと思った

西高の伝統をのこしておきたい、今の校歌はいい曲だと思う、せっかく覚えたからこのままがい
い

高知西高等学校の面影を残しておいて欲しいと思ったから。

西高といっしょに過ごしてこの校歌を歌ったのも、高知国際の歴史だから成り立ちも、残すにふ
さわしいと思うから。

もし自分が高校を卒業したとき、校歌がかわっていなければうれしいと思うから。受け継いでい
きたい。

I think  you guys are so stupid and crazy. Cause you gave us 10 minutes for this very 
very short survey. Are you serious? This is so funny.  I found that you guys want to 
make atomospher that is serious. That's in vain. Waste of time. We are having  a last 
game for. 
Never do like this stupid thing.

高知国際高校に少しでも高知西高校の伝統を残したいから。そうすることで今の国際がより良い
ものになると思うから。

ピアノの有名な人が作っているし、リズムがとくしゅでおもしろいから。

今でも若干覚えているか危ういのに、これからまた新しくなると困る。

今の校歌が好きだから、

途中で校歌を変えてしまうと、混乱するから。

吹奏楽部です。私たちは校歌を演奏する機会が多く、どの演奏も思い入れのあるものばかりなの
で校歌は変えたくないです。また、西高校歌は通常Ver.と、東京佼成ウィンドオーケストラVer.
があり、東京佼成Ver.があるということは、吹奏楽を知っている人たちからすると、すごいこと
なので、それを失くしたくないです。

今までの西校の歴史や伝統を受けついだ方が良いと思うから。

西高の伝統？とか、歴史を大切にして残していきたいから。今のままがよいです。

西高校の伝統を引き継ぐため。
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現在の校歌は校名が入っておらず、西高等学校の伝統を受け継いでいくならば校歌はそのままで
今までの先輩方の思い出として残しておく方が良いと思ったから。

新しい校歌だと、また覚えるのに時間がかかるから。

高知西高等学校であったことの証や、伝統を受け継いでいくべきだと思うから。西校の先輩もそ
の方が嬉しいと思う。

西高の伝統を受け継いでいくべきだから

入学したときから現在の校歌を式典などのイベントで歌っていて、私にとって国際高校の校歌の
ようなものだから。

西高校の伝統を引き継ぐという意味で残こしていきたいから

西高校の意を受け継ぎたいから。

西高校がまだある時、放送部で必ず言っていたNBC（西・ブロードキャスティング・クラブ）
を、KBC（国際・ブロードキャスティング・クラブ）に変更したところ、周りから、NBCが良かっ
たと言われたので、西のものだったものは受け継ぐべきかなと思いました。

西高校の校歌がなくなってしまうのは嫌だし、もう覚えてしまったから。

伝統を失わないため。

なじんでいるから。

今の校歌に親しみがあり、特に高３生について考えたとき、校歌が変わって、短い期間で、新し
いものを覚えるよりは、２年間慣れ親しんだ校歌で卒業したいと思うだろうから。

今の校歌をほぼ覚えたから。
今の校歌の音程が好きだから。

個人的に西高の校歌が好きだから。

ずっと続いてきた校歌を消すことなく引き継いでほしいから。

高知西高校の方々の思いや伝統を受け継ぐべきであると思ったから。

今更変わった所で練習の時間やその他の時間がもったいないから。

吹奏楽アレンジなどもあり、そのままこれからも歌いたい。１年間歌ってきたから思い入れがあ
る。

西校の伝統を校歌として残したいから、「西」の名前が入ってないから使える。

校歌の歌詞に「〇〇学校」と学校名が入っていないので、そのまま国際高校に引き継いでも良い
と考えたから。

吹奏楽部で、今の校歌をえんそうし続けたいという思いがあるからです！また、西高校からの伝
統はつなぎたい、そういう思いがあります。

現在の校歌に西高校の校名が入っているわけではないし、国際にも使えると思った。また、校歌
の制作にどれだけかかるかわからないけど、西の校歌しかしらず、卒業した国際生は国際の新た
な校歌ができても思い入れがないから。

西高校で受け継いできた伝統を受け継ぎたいから。

新しい校歌にする必要がそもそもないと思ったし、西校を忘れないという意味もこめてこの校歌
から変えたくないと思っているから。
今まで引き継がれてきた歴史を無下にしたくない。

西高校の伝統を受け継ぎたいから。

西高の伝統をのこしたい、また吹奏楽部としても西高の校歌を吹きたいという思いがあるからで
す。

歌いなれたから。

西高の伝統を受け継ぎ、国際高校をよりよくしたいという、西高最後の卒業生の思いや、国際高
校の生徒の思いがあるから。

覚えなおすのが難しい

吹奏楽で演奏するなど、人と人をつなぐ思い出が現在の校歌につめこまれているから。
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歴代の西高校の先輩方が新しい校歌になれば別の高校の単なる先輩という形になりそうだから。
自分が高等学校１年のときは２つ上に西高校の先輩方が一緒にいました。そして体育祭やミニあ
けぼの祭などの一緒に行ってきました。そんなれっきとした先輩である西高校の卒業生が私たち
の直属の先輩にあたらなくなるのは嫌だから。

吹奏楽部に入っているから。→今の校歌を演奏しているときが一番みんなも笑顔でお客さんも感
動してくれるという理由。

今まで歌ってきたから。

南中高と、西高等学校が統合するので高知西高等学校の校歌を残していきたいと思ったからで
す。

良い曲だと思うから。新しくつくるのも大変そうだし、今のままでいいと思う。

すでに一年間、西高校の校歌だったので、変えたいとは思わなかった。でも特に深いこだわりは
ありません。

現在の校歌が結構好きだから。校歌を残すことで、西高校の伝統や文化を残していけると感じた
から。

今の校歌は学校の周りせいとの向きかたについてよく書かれているため、むりして変える必要は
ないと思ったため

校歌を変える意味がないから「校歌」に時間を使うのはもったいないから

高知西高等学校のOB・OGの方達（教師ふくむ）の思いを考えると、何かそこに西高があったんだ
という証があれば嬉しいのではないかと考えたため。

大切なのは高校の名称ではなく、そこに在校する学習のあるべき姿であることを歌った、素晴ら
しい歌であるから。西高校の名残がほしいから。

国際中から高校へそのまま上がってきたグローバル科の内進生にとっては４年間以上歌ってきた
校歌が今さら変わるのは違和感でしかない。作曲者、作詞者、それを演奏する吹奏楽部等々にも
負担と費用がかかってしまう。

中学生のときから聞いているから

西高校にもらった校舎と校風だから大事にするべきたと思う！！

内進生は５年間この校歌を歌ってきたから。

現在の校歌は、この学校の名前が変わったりすることに配慮して校名を入れないようにしたとう
かがいました。私は現在のなじみある校歌が好きですし、先輩方とのつながりでもあるこの校歌
が変わってしまうというのは少しさびしく感じます。

慣れているから

西高校が好きだから。歌詞やメロディーなど良いと思っているから。

今の校歌になれている人が多い。今の校歌好き。

良い歌だと思うから。

高知国際として新しく取り入れるべきだと思う一方、自分はすでに３年なので卒業した後で校歌
をまた聞いたときあまりしっくりこないのは嫌だと考えたから。また、１期生として西高生の方
への思い入れが多くあるため。

今の歌の方が一年時からの親しみがあるから。

２年間西高の校歌を歌ってきて、それで最後の年に新しくなったとして、聞き慣れない校歌を卒
業式で歌うのは嫌だから。また、統合式典の時、西高は以前、東高の時代があって、学校名が変
わっても歌えるように、あえて歌詞の中に学校の名前を入れていないというのを聞いて、作詞を
した人は何回も学校が変わることを知っていたんじゃないか、という驚きがあったし、それなら
なおさら国際高校にぴったりだと思ったから。

少し愛着があるから。

高知西高校という学校があった証を残しておきたいから

高知西高校の伝統を受け継いでいきたいから。

２年間歌ってきて自分の校歌のように思っているし、とても思い入れがある校歌だから。どちら
にせよ南の校歌が引き継がれないと思うので、西高の校歌が良い。

今の校歌が好き
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制服や学校名が変わっても、西高校のOB、OGの先輩が懐しめる場所であってほしいからです。
お願いします、校歌を変えないでください！！

もう三年生ですぐ卒業なので、覚えにくくなるのは嫌だと思ったから。

現在の校歌の方が、西高から受け継がれている感じがしていい。

〇卒業するまでに、校歌が歌えるかと思ったから。

西高生が今まで大切にしてきた校歌を国際高校でも受け継ぎたい。

卒業まで時間が無く、歌詞やメロディを覚え直すのは面倒だから。

西高校の伝統を受けついでいきたいから。

今まで歌ってきたものだから。

校歌を変えたら、色々面どくさそう。新曲がゴミばっかだったら終わり。希をてらった速い曲と
かになってしまったら、それもまた終わり。

変える必要性が感じられないから

現在の校歌を気に入っているから。

聞きなれているから

校歌できる頃にはもう卒業してると思うから。

西高校の校歌をのこしたいから。

これまでの伝統を引きついでいきたいから。

新たな校歌が、きちんとした威厳のある校歌になるのか不安だから。

東京佼正さんに編曲していただいたものがあるので、吹奏楽部として大事にしていきたいと思う
から

覚え直したくない。

すでに２年間西高校の校歌を歌ってきており、もう自分の母校としての校歌だというように染み
ついているから。変更したとしても私たち高３生が歌うことはほとんどなく、そうなるよりは３
年間私たちが歌った西高校の校歌を後輩にも歌い継いでいってもらえる方がうれしい。

西高生の人たちが校歌を変えないでほしいと言っていたから。

覚えれない

現在の校歌が好きだから。

５年間歌ってきたから。

吹奏楽部の人が新しく覚えるのが大変だと思ったため

今まて５年間吹奏楽部で先輩方と一緒に演奏してきて思い入れのある校歌だから。また、文化交
流事業で東京佼成ウインドオーケストラさんに特別バージョンを作っていただいたのでなくなっ
てしまうのはさみしいしもったいないと思うから。

今の校歌は大変お世話になった西校から受けついだものであり、校名もなくなってしまった今、
跡かたもなく西校の存在がなくなってしまうのはさびしい。
また、今の校歌はすでに私達の校歌となりはじめている。

卒業式までに新しい校歌が完成し、覚えられるのか心配だから

中１の時、この校歌は、異なる学校名（名前は忘れましたが）の生徒がこの場所で同じ校舎に通
うようになった際みなで同じ歌を歌えるようにとの思いがこめられていると学びました。歌詞に
校名が入っていないのはそのためだと。この由来から考えても、私達がこの校歌を受け継いでい
くことに違和感はないですし、むしろそうしてこの歴史をつないでいきたいと思います。
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入学後歌ってきたものが、あと１年もない状態で変わることには少し違和感に近いものを感じ
る。
校歌に学校名が入っていないことや、そもそも西高の校舎を受け継いでいる時点で変える必要は
ないと考える。

中学校から６年間歌ってきた校歌であるし、西高校をひきつぐのなら、西高校の歴史がつまった
この校歌を残すべきだと思った。
外部オーケストラの方が編曲してくださった音源もあるので、これからもながしてほしいなと
思った。統合された地は西高校であるので、西高校の校歌は残したい。

西校の伝統を引き逐ぐとは言っても、形あるものがほとんど残ってないから。また、西･南の
方々にお世話になったのは事実だから。

元の校歌の時点で、校名が入っておらずはいりょされているので。人生の1/3この校歌と育って
きたから。

西校生達との思い出が詰まっている曲だから。校名がなく、高知県らしさの伝わる今の校歌が好
きだから。

今から覚え直すのは少しめんどう。約５年間歌ってきたので、思い入れが少しある。

西高の伝統をうけつぐという点と現在の校歌に学校名がはいっていないので、このままの校歌が
いいと思った。

今の校歌が好きだから。西高校の伝統を引き継いでいきたいから。

約６年歌って、もう卒業するのに今さら変える必要がない。卒業後に知らない校歌になっている
のも個人的に嫌です。

この高校が統合してできたという事実を継承していくため。

令和元年度に文部科学省の事業の一環として、プロのオーケストラの方々が来てくださり、当時
の校歌を編曲してくださった。私は吹奏楽部に所属しており、今後も編曲verの楽譜を演奏した
いと考えている。

統合したわけだから、西校の伝統として校歌はそのままにした方がいいと思う。内進生の一期生
で校歌を歌った期間が長い分、今の校歌に親しみを持っている。

南にもお世話になったが、現実的に考えると西から受けた影響の方が大きいと思うから。

中学に入学してすぐに、国語の授業で校歌の歌詞について分析する、という授業があり、その時
にこの学校の校歌に込められた意味を知りました。それから６年間、行事のたびにそのことを思
い出しながら、校歌を歌ってきました。自分にとってこの学校の校歌はそのまま学校生活を示
す、大切な思い入れのあるものです。新しくなって、廃れていってしまうのは悲しく思います。
これから先もこの学校に入学した人に高知国際中･高の校歌として受けついでいってほしいとい
う思いが強いです。

国際中学校･高等学校の先ぱいには西高等学校だった人達もいるから、先ぱい達が歌ってきた校
歌を受け継ぐべきかなと思いました。

お父さんが西高校に通っていたのでぼくもお父さんと同じ校歌の方が良いからです。

現在の校歌のリズムはすごく良いし、歌詩も自分達にあっていると思う。さらに歌詩を覚えてい
るから。

これまでの西高校の人たちにとって校歌もかわれば残るものは校舎が変わらないぐらいになって
しまうから。

高校生などは、今の校歌をずっと歌ってなれているから、今のままがいいと思います。

気に入っているから。

校歌にはどこの学校の校歌か名前が入っていない。なので西校の校歌でもあるし、国際中の校歌
でもある。新しい学校ではあるけれど校くんを受けついだと共に歴史も大事にしていけるといい
と思いました。

現在の校歌が好きだから。

ほとんどの学校は、校歌のあとに学校名がきます。しかし、国際中学校はきません。それは、西
校の人南校の人の存在をけさないためだと思います。国際中学校と校歌にかいてしまうと、もと
もと西校南校だった人たちの存在がうすれてしまうと思います。だから、校歌のあとに学校名が
こないほうが西校と南校の存在もあり続けよい学校となると思います。

13



前に西校の卒業生に会って話してた時に、自分達の母校も完全になくなって、校歌もなくなって
しまったらやっぱり卒業生として、悲しい」と言っていました。私だってそうです。それに西校
の歌詞を私はとても気に入っているからです。

現在の校歌には学校名が入っていません。それには、高知東高等学校から高知西高等学校へ変
わったという理由があると聞きました。この高知国際中学校･高等学校も、高知南中学校･高等学
校と西高等学校が統合してできた学校です。高知南中高、高知西高等学校の卒業生にも母校であ
るという部分を残すためにも、そのままの校歌が良いと思います。

現在の校歌の歌詞やリズム、メロディー等が好きだから。統合した高等学校の文化や歴史を少し
でも残せたら良いと思うから。校歌と共に統合した学校の願いや考えを引きつげたら良いと思う
から。

いままで歌ってきた校歌なので、それを受けつぎ、これからも歌い続けられたらいいなと思いま
した。西中学・高等ができ、２つの学校が統合され、今までたくさんの人たちが歌ってきた歴史
を大切にしたいと思いました。

裏の説明どうり中学校と高等学校で一体感があり、その一体感をなくさずそのまま続けていきた
いと思ったため。

今までの校歌には、たくさんの思いがこめられており、生徒にもなじみのある歌詞、音楽、こめ
られた思いなどがあると思うので、これからも今のままの校歌が良いと思います。また、この校
歌だからこそ、伝えられることがあると思うからです。それに、この校歌を作った人の思いもこ
れから、大きくなっていく生徒たちに伝えられると思うからです。

父が西高校だったので、父がいたときの西高校の思い出のようなものをのこしたいからです。

国際中学校はずっとこの校歌だと思うから、その校歌をずっと受けついでいきたいと思ったか
ら。

今の校歌に、幼じんでいる人が、多くいるし、自分は、今の校歌が好きだから。

高知県国際中学校・高等学校ができてから、ずっと今の校歌を歌われてきたから。

今の校歌が一番しっくりくるから。

理由は、西高等学校のみなさんや、南高等学校の人達が少しでも自分の学校を思って歌えたらい
いなと思ったからです。

みんな西高の校歌になれているから。

母が高知西高等学校に通っていたので、母と同じ校歌を一緒に歌いたいからです。それに音楽の
授業でも現在の校歌を歌っているので、現在の校歌がいいです。

校歌に対して、何も不満がないから。

高知国際中学校の特色である「グローバルな視点」として共に学びきたえるという内容が校歌に
あてはまっていると思ったから。曲もいい。

今までの校歌の方がいいです。

高知西高等学校の伝統をつないでいきたいと思うからです。

ずっと歌われてきた歴史のある歌だから。これから入ってくる新入生の方たちにも、高知国際
中・高・西高・南高の歴史を知ってもらえると思ったから。

国際中学校・校等学校は、西校を受けついでいるからです。

新たな校歌のかしをおぼえるのがめんどくさいから、そんなに、こうかをたくさんおぼえるじか
んをとっていたらじゅぎょうがおくれるか、へりそう。

西校の伝統を受け継ぎたいし、校歌を作るのにはお金と手間がかかるから。

・これからも西高の校歌を歌い続ける事で、西高の歴史をひきついでいきたいから。

私が現在の校歌が良いと思う理由は、私たち高知国際中学校、高等学校は、けいしょう式典など
を行いました。西高等学校の歴史などをしり、西高等学校の文化でもある、校歌を引きつぎたい
からです。また西高等学校の生徒とも関わりもあったため、ここに西高等学校があったとも示す
ことができると考えたからです。

国際中・高は、西高からうけつがれてできているから、校歌もうけついだ方が良いと思ったか
ら。
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西高校の歴史を残しておきたい。西高校の方たちはもういないけれど、西高校の卒業生がまたこ
の国際に遊びに来てくれた時に、なつかしさも感じられるから。校舎は、かわって西高校の校舎
も変わってしまった時、今の校歌だけ変わらなければ、西高校の歴史が目に見えてわかるから。

新しい校歌をおぼえたくないから

音楽の授業で、現在の校歌の歴史を知り、国際中学校にピッタリだと思ったから

西高校の伝統を受けつぐべきだと考えたから。

歌いなれているし、高知西高等学校の伝統を受けつぎたいから。

今の校歌が好きだから。

新しい校歌だと、ひきついだ西校の伝とうなどをこわすみたいになるから。

親しみがある。西高等学校の文化を引きつ

一年生のときからこの校歌でいるから、その歌になれた。

今、新たな校歌になってしまうと現在の校歌の歌詞などとかぶってしまいそう。また、今まで長
く西高等学校などで歌われてきたから今かえるのはもったいないと感じたため、現在の校歌がい
い

高知西高等学の伝統を受けついで行くべきだと思うから。

理由は２つあり、１つ目は、西高の校歌も立派な西高の伝統だと思っているので、そういったと
ころから面影を残していきたいと感じているからです。２つ目は、自分自身が吹奏楽部という活
動を通して、西高の先輩と演奏したり、式典で演奏したりするうちに、この校歌が好きになった
からです。

高知県の様子が表現されているから、

１年経ってやっと校歌をおぼえられたし、せっかくおぼえたのに新たな校歌になるのは・・・作
るのも大変だし、おぼえる方も大変だと思う。あと西高の伝統大切にしていきたいとか言ってた
し、それなら現在のままで良いと思う。

西校の築きあげてきた伝統を受けついでいき、大切にしていきたいため。

やっとこのごろ覚えてきたのに変えたらわからなくなるから。

現在の校歌が好きだから

高知西高等学校で使っていた校歌を受け継ぎたかったから。今の校歌は覚えているので、新しい
校歌になるとまた覚えなければならなくなる。

新しい校歌は覚えれないから。

今のままがしっくりくるから

今の校歌が好きだから

西高等学校がかつてあったという歴史をこれから先の後輩全員に知ってほしいということと、西
高等学校の伝統を受けついでいきたいという思いからです。私は吹奏楽部なのですが、西高等学
校の先輩はとても有名であり、とてもうまいので、それを後輩にこれからもうけつぎたいです。

現在の校歌をこれからも受けついでいければよいと思ったから。

１年間歌ってきたものだし、西高の文化や歴史などを残していきたいと思ったので、せめて、校
歌ぐらいは残してほしいと思ったからです。

詩に好感をもって常に口ずさみ愛着を覚えています

まず、２年間過ごしてきて、この校歌にも愛着がわいているからです。また、校歌を引き継ぐこ
とで、西高の伝統を引き継ぐ１つの手段となるのではないかと思います。今の校歌は、「西高」
などの学校名が歌われていないので、私たちがこのまま歌っても問題はないのではないかと思う
からです。

新らしい校歌を覚えるのが難しい　南中校等学校と西高等学校が一貫したからこそ、国際が２つ
の学校があったことを伝えていく必要があると考えたから。

もう1度覚え直すのは少し大変だと思うから。それに、歴史ある西高校の校歌を引き継ぐこと
で、高知国際中学校・高等学校の生徒たちの意識向上につながると思うから。
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校歌までなくなったら、西高が完全に無くなった感じがしてさみしいから、校舎は西高からその
ままなので、校歌もそのままでもいいんじゃないか、今の校歌には、学校名がないためそのまま
使える。今まで、西高の校舎や学校名が変わっても、ずっと、この校歌だったので、これからも
このままでいいと思う、

急に校歌を変えると覚えられない。

新めて覚える必要が無く、親しみやすい

西高が完全に消えてしまうのは、少し寂しいから。何か形として残ってほしい。

歌詞を覚え直したくない。

今の校歌でさえ、覚えられていないのに新しい校歌になったらパニックになる。今の校歌気に
入ってるし、西がいなくなっても別に変える必要はない気がする。伝統大事

高知国際中学校・高等学校では、西校・南中学校・高等学校を引き継いでいきたいと私は思いま
す。そのために、校歌は現在のまま受け継いだ方が良いと私は考えます。

２年間歌ってきた校歌なので変わらない方がよいです。

現在の方が西高とかとの思い出があるから、今の校歌は響きがいい、心に残る、

校歌の石ひとかもてっきょするならそこまでして変えなくていいから

今まで２年間、現在の校歌を歌ってきたので、馴れていること、団結力は今の校歌のものでも作
れると思ったから。

変こうする理由がないと感したから。

せっかく全部覚えたのに、新しく覚えるのはイヤだから。

今の校歌が好きだから。

西校の元々あった校歌を無くすのはもったいないし、西校出身の人も多いと思うから。一期生と
かもずっとそうだったし、変える必要性があまりわからない。

当校の伝統的な校歌なので、名前が変わっても同じ校舎で学ぶ私たちが受け継いでいきたい。あ
と新しく覚えられない、式典のときに覚えていない人たちが歌えない。

今の校歌でいやなところがないから。

今まで先輩方が受けついで下さった伝統を受けつぎたいから。
素てきな校歌だから無くなってしまうのはもったいないし、中学校生活を共にしてきている校歌
だから現在の校歌を存在させてほしいです。

今の校歌は西高校の伝統をうけつぐためにもそのままでいいと思う。

西高からの伝統はつないでいった方が良いと思ったから

新しい校歌を覚えるのが大変だし、西高校の意志もつぎたい。

高知西高等学校と、高知南中学校・高等学校を、高知国際中学校・高等学校として統合したが、
学校の名前に元々の敷地であった高知西高等学校の名前は入っていない。高知西高等学校の先輩
方への尊敬を意味して、校歌は現在のものを歌い続けたいです。

〇今の校歌は歌詞に学校名が入っておらず、使いやすいと思うから。
〇今の校歌にほこりを持っているから。変えるにしても中高どちらかが良い。この校歌を残した
い。

現在の校歌の歌詞に”鏡川”を示す歌詞がある。どの学校の生徒がいても、この場所は高知国際
中学校・高等学校で歌詞の通りの場所だから今の校歌の方がいい。在校生側からすると、急に校
歌が変わるといわかんがある。

歌いなれているから。

西校のでんとうも受けつぎたいから

現在のが良いから

現在の校歌を歌い慣れているから。
大切に歌われてきた校歌を受けつぎたいから。

今まで西高等学校がつくり上げた伝統や歴史を、思いだけでなく、校歌という形としてそのまま
残すべきだと思ったから。新しい校歌にしてしまうと、西高校としての形がなくなる感じがす
る。
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まる２年なじんできたからです。

○現在の校歌が良いと思う。覚えるのにたいへんでは、ないだろうか。○新たな校歌がだたと覚
えずらいです。
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新しい校歌が良い

つながりを大切にして同じ校歌のままもいいと思ったけど、新しい・進化した学校として変える
のもいいと思ったから。

全員そろったから記念に

南中学校出身で、西高校は、校舎も校歌も残るのに南は何も残らないのは嫌だと思ったから。南
中・高校の何かも残してほしい。

南高校と西高校が合併してあたらしい高校になったのでこれからのれきしをきざむあたらしい校
歌をつくったらいいんじゃないかなと思ったからです。

南中高も閉校になったのに、どうして西だけ今も使用されているのが理解が全くできないから。
「国際高校」であるなら、「国際」の校歌を作るべきだから。西の校歌を残すなら、南の校歌も
残してほしいし、歌い続けたい。

新しくできた学校だから、今までの伝統（校歌）を受けつぎつつ、歌詞やメロディーを一部変え
た新たな校歌にしたらよいと思うからです。

西高校と南中高の思いを合わせたような歌にして覚えてもらいたい。あと、国際中・高の思い
も。

国際高校という新しい校歌が良いから

新しい歌を歌いたい

高知国際中学校・高等学校という新しい学校になったので、新しい校歌が良いと思いますが、す
べて変えてしまうよりは、今の校歌や高知南中学校・高等学校の校歌の歌詞やメロディーを取り
入れたものにしたいと考えています。

校歌に「国際」という文字を入れたいから

新たな学校としてスタートするということなので、新たな校歌が適切であると思う。

西高校と国際はまた別だから。

国際中高等一貫校としてやっていくので西高校の校歌じゃないものがいい

西校の伝統を受け継ぐ事も大事だが、せっかく新たな学校になったのだから校歌も新しくしても
良いと思った。

高知国際中学生、高校生だけになったので、新しく校歌を作り、国際のシンボルとなってほしい
から。

西でも南でもなく国際として新たにでき、生徒も国際の人だけになったので新しい校歌が良い。

前からある校歌を引き継ぐのもいいと思うが、せっかくの機会なので新たなものをつくるのが良
いと思います。

高知国際中学校・高等学校としての校歌があると良いと思ったからです。

高知西高校が高知国際へと変わったから、校歌も新たなものにしたほうがいいと思う。

新しく出来た学校なので、新しい校歌が良いと思った。

高知国際中・高として新たなスタートを切りたいから

今年から国際生で統一されたから。

西は西、国際は国際であらたな歴史をこれからつくっていくから。

誰が作曲してくれるか気になるから。

校歌に限った話ではないが、西高の伝統を継いでいくということだけに集中しすぎて、いまだに
国際中・高らしさがないと感じるから

校歌が西高校のやつのままだと南高校と統合された感じがしないから新たな校歌が良い。

高知西高校と、南中・高両方の文化やOB、OGの方を尊重するとともに、高知国際中学校・高等学
校として新しく文化を作りあげるべきと考えたため。

新しい学校だから
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高知西高等学校と高知南中学校・高等学校が併合したということなので、両方の伝統を引きつい
でいくためにも、新たなスタートという意味でも、新しい、校歌をつくるべきだと考えたから。

新しい気持ちでスタートさせたいから。

”国際”という新たな時代が始まったから、新しい校歌にするのも素敵なことだと思ったから。

高知南中学校・高等学校と高知西高等学校が併合したため、両校の校歌を混ぜた新しい校歌が両
校の伝統を受け継ぐことになるのではと思ったから。

国際中・高になったので、新たなスタートとして校歌をつくった方が良いと思ったから

高知国際としての校歌が欲しいから。

今の校歌は暗いので、もっと明るくなれる校歌にしてほしいです。例えば、nobadyknows+さんの
ココロオドルとか。

西高の校歌をそのまま使うと、南中・高の要素がなくなるから。

国際中高等学校としての校歌がある方がいいと思ったから。

今は西高校ではないから国際高校の校歌をつくれば良いと思ったから。

自分達の代から校歌が新しくなったということがうれしく思えるため。

かっこいい校歌がいい。短い曲の校歌がいい。

新たな校歌の歌詞がどのようなものなのか知りたいから。

高知国際中高等学校となったので、これからの歴史を作るために新しい校歌が良いと思う。しか
し、もし新しい校歌になった場合は、国際中高、南中高、西高のそれぞれの特徴や歴史をまじえ
た校歌の方が良いと思う。

今の校歌は西校のだから　今の校歌があきたから

新しい学校がはじまったから。

西の校歌だけでは南の校歌は？統合してできたのでは？となる。新しくできた学校、校歌も学校
にあったものにするのが良いと思う。

新しい学校なので校歌をかえたい。国際らしさや新しさをとり入れたい。

現在の校歌も、好きですが、言葉が、今使われていないもので、例えば我らきたえん、学ばん、
むつまんなどは、今では、きたえないと、とらえられてしまうので、誤解を生みやすく、歌う時
も、気持ちが入りにくいと感じたことがある。（今は使わない言葉でなれないので）この土地の
良いところだけでなく、生徒・学校の良いところを歌にして欲しい（鏡川や鴨部についての歌詞
があるため）

現在の校歌は高知西高校の校歌を受け継いだもので、校名が歌詞に入っていないとはいえ、高知
南中学、高等学校の伝統や継承が見られないように思われる。また、新しい学校を創っていく上
で「革新」は必要だと考えたため。

変わった方が気分が良い　校訓とかも変わったから。

高知西高等学校に向けて作られた校歌ではなく、高知国際中学校・高等学校に向けて新しく作る
ことで、校歌によって、国際らしさが分かるようになるのではないかと思ったから。

新しくなった学校として、校歌も変えた方がいいと思

国際中・高等学校であって、もう西高ではないので校歌を変えてほしい　いくら歌詞に西高と
入っていなくても私は西高の生徒ではないので国際の校歌が歌いたい。南は捨てて西はそのまま
はおかしい　私は南中学校出身なので、南の校歌がほったらかしなのが悲しい。

西校から受けついだものもあるがこの学校は併合してできた新しい学校たから、その区別は必要
だと感じたから

グローバルな人材を育て、型にはまらない新しい学校方針で授業を行っている高知国際中学校・
高等学校では、校歌も型にはまりすぎない新しいものにすると高知国際中学校・高等学校らしさ
が出て良いと考えたため。

19



現在の校歌は高知西高等学校の校歌であり、歌詞には学校名がありません。そのまま高知西高等
学校の校歌でも歴史を継承していくという点では悪くありませんが、その反面高知国際中学校・
高等学校の独自性が失われてしまいます。また音楽的な面として、歌の全体的な音域が広いよう
に思います。これでは男子生徒が主に歌いにくいという部分的なデメリットがあるかと思います
ので、そういった点も考慮して改定していただきたいと存じます。今回この校歌の変更案という
のはこれからないものだと思いますので丁重に考えていただきたいという所存です。

高知南中学校・高等学校と合併しているのに、西高の校歌になるのは、少し寂しい気がするか
ら。また、新な伝統と歴史がつくられていくから。

今の校歌は、あくまでも西高校の校歌であるため、国際中・高としての新たなスタートを切る意
味でも新しいものにしてほしいです。西高校の部分を残すにしても、それは校歌という形ではな
く、教育・精神として残すべきだと思います。

西高と国際中・高は違う学校なので、新たな校歌にしてそれを文化として受け継いでいった方が
いいと思う。

高知西高校とは違った国際高校の新たな顔となる校歌によって、新たな気持ちで国際生として学
校生活を送りたいから。

新たにできた学校だからこそ、新しくするべきだと思うから。

新しい学校になったから。

西高等学校だけの高校ではないので、南高等学校の歌詩や考え方等を取り入れる、もしくは新た
な国際高等学校としての指針を歌詩にするべきだと思います。でも伝統を大切にするのも大事な
ことだと思うので、ワンフレーズは残すだとか、おもかげのある校歌だとうれしいです。アン
ケート調査お疲れ様です。

国際高校と西高校は違う目標や校風、制服だから新しい国際高校の校歌を歌いたい。西高校の校
歌と同じフレーズや曲の要素を入れたら西高校の校歌も引き継げると思う。

新しい校歌にすることで高知国際中・高の生徒だという自覚をもちやすくなると思ったから

高知西ってけっこう昔からあって校歌も古くさいと思うから、今の時代に合わせて、新しい風を
吹かせたい。英語の歌詞をいれてみるとか今の時代にのってる感じに変化させたらいいと思う。
せっかく国際になったんだし。

区別をつけたいから。

学校名も変わったので、校歌も変更した方がよいと感じたから。

現在の校歌は少し、暗いから。

西高と南高の「統合」であるならば両方の学校の校歌を国際中高の校歌にするもしくは新たな校
歌にするのが最も合理的だから。もし、西高の校歌のままだと、南高の面影はなくなってしま
い、「吸収」という表現が正しいと思える。

南のようそがないから。

・当て字が多くて分かりにくいうえに長い
・”国際”らしくグローバルに英語の校歌にするのが斬新で良いと思う。

西校の伝統を引き継ぐのも良い考えだと思うけど、新しい学校　高知国際中学校・高等学校とし
て、新しい校歌をつくり、新しい伝統をきれいに１からつくっていきたいと思ったから。

高知国際中・高等学校としてスタートするため、校歌を新しくした方が新たな一歩としてのしょ
うちょうになるのではないか思うから。

今の校歌は西高校の校歌で、国際としての新しい校歌をつくり、大人になった時に国際高校のも
のとしてなつかしみたいから。
また、南中・高等学校も統合してきたので西からのものではなく、西高と南が合わさってできた
ものがいい。

西高の伝統を引き継いでいくのはもちろんだが、国際高校中学校という新たな学校として、節目
をつくり、これから新たな伝統を刻んでいきたいと思ったからだ。

西高校と国際高校は違うから国際らしい新しい校歌が良いです。

現在の校歌でも良いと思ったが、これからの高知国際としての気持ちの切り替えのためにも新し
い校歌を作り、伝統を受け継いでいくべきだと思ったから。
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校舎も変わり、制服も変わったのだから、校歌も変えればいいと思った。

西高校とは、ちがう学校だから。

新しい学校として歴史を作っていきたいから。

統合して別の名前に変わるから。

高知国際中学・高等学校は、高知西高等学と高知南中学・高等学校とを併合してできたため、現
在の校歌のままでは高知南中学・高等学校の卒業生に悪いと思ったから。

西高ばかりが国際高へ受け継がれていると感じるから。

高知国際高校としての校歌が欲しい。歌ったら一体になれるから。

西高校と南高校・中学校を合併してできた高校だから。西高の校歌をそのままうけつぐのではな
く、２つの校歌を合わせた校歌が良いと思う。

国際高校・中学校として、校歌を新しくした方がいいと思ったからです。

高知国際は新しくできた学校だから。

卒業した高校に２つ校歌があったら面白いと思ったから。新しいうたをみてみたい。

ぜひ、校歌作曲にたずさわりたいから。

現在の校歌も良いが、南高校も統合されたため校歌を一新してスタートした方が良いと思ったか
ら。

南と西が統合してできた新しい学校だから。西感が強すぎる。

南と西が統合されたのに西だけのものを使うのは違うと思うから。西のものは残って南のものが
残らないとか思われるくらいなら新しい校歌にした方がいいと思った。

西の校歌だけ使うのは、南の校歌に失礼だと思う。

新しい校歌にすることで国際高校らしさが出せると思ったから。西校を受け継ぐことは校舎や他
の場面で、できていると思ったから。中１～高３まで全員が国際生になった今年から、校歌も新
しくして卒業する時は国際高校の校歌をうたいたい。

今の校歌もいいが、新しい校歌もきいてみて決めたい。

パネルディスカッションで学校文化のことを話し合ったとき文化を新しくつくっていくことは学
校の歴史をつくる上でとても大切だと思ったので新しくつくりたいと思いました。

国際のために作られた校歌がいいから

今の校歌も良いけど、西校校と南校校を統合してできた新しい学校なので校歌も新しくして、国
際らいい校歌にしてほしいから。

継承したといえど、新しい学校だから。

私たちは西高ではないので西高の生徒がいなくなった今、絶対に西高の校歌は歌いたくないで
す。南中高の校歌はなくしたのに西高の校歌を残すのはちょっとおかしいと思います。それだと
統合校ではないと思います。そもそもこのアンケートをとるのも遅すぎだと思います。国際の生
徒が入学してくる前に決めておくべきだったのではないかと思います。それに今の高３，２は西
高の先輩にお世話になっていたけどこれから入学してくる人たちはそんなことないから、西高に
は何の思い入れもないと思います。私は絶対に西高の歌はうたいたくないです。新しい歌にして
ください。

合ぺいし、新しい学校として文化や歴史を築いていくという思い

国際なので、その校歌は西のものなのでね　その校歌を歌っている時点でまだ西になごりがある
ということですね。もう西がなくなったのはおこったことなのでね、切り替えないといけないで
すよね。
テンポははぎれよく、でもちょっと複雑な言葉も混ぜてほしいですね。
自分を奮い立たせれるような校歌がいいですね。

西の伝統を受けつぎながらも、新しい高知国際として、活動していきたいから

国際中・高一貫校と、１つの学校になったので、新たな校歌の方が良いのではと思った。

西高と国際高では、学校が違うから。
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自分たちの新な学校だから

高知国際中学校・高等学校として新たに作られた校歌のほうが、親しみがわくから。

今まで西高の校歌を歌ってきたのは２つの学校の生徒が同じ校舎で過ごす中で一体感を出すため
だったから今年からは新しい校歌でいいと思ったから。新しい校歌を歌った方がしんせんで引き
締まった感じになりそうだし、自分も新しい校歌を歌ってみたいと思ったから。

南と西が併設しているのに、西の校歌のみを受け継ぐのはおかしいと思う。また、新しく学校の
名前も設定されているからには、また新しく作った方が国際自身の歴史として始まる気がするか
ら。

結局　南と西どちらかの校歌しか取り入れることができないのであれば、新しいものを作った方
がいいと思ったから。

ここは高知国際中高だから。

南も併合された中高一貫校なら、西校のだけじゃだめだと思うから。

西校を受けつぎたいけど、西校は西校、国際は国際がいい、おしゃれな校歌がいい！！

高知国際高校は西高でも南中、高でもないから。また、このまま西高の校歌を採用すると南中、
高が納得できないと考える。

ぶっちゃけると、R4年まで西高の校歌を使っていたため、現在の校歌でも良いが、せっかくなら
新しい校歌にしたいなと思った。

国際高校は、西と南の伝統を引き継ぐのではなく、新たな学校づくりて促進させるため、新たな
校歌をつくることで、その意志「新たな学校つくる」を示唆できたらいいと思ったから。

学校名が変わり、新たにスタートするので、校歌も変えたい。西校の校歌を引き継ぐ場合、南
中・高がかわいそう。

国際高校は新しい学校だから、新しい校歌が作られるべきだと思う。西高校の伝統を受け継ぎな
がらも、国際生が国際高校の新たな伝統を作っていかないといけないという意識につながると思
う。西校の生徒が校歌を作ったように、国際の校歌も国際校の生徒などが作ったら良いと思う。

切り変えは大切だから。

ソ連では産まれたとうじはフランスの国歌をつかっていたらしいなぜならソ連の初期では第一次
世界大戦中でありフランスとソ連はドイツにともに戦っていたため「革命後も仲間ですよ」とア
ピールするためだ。しかしwwがおわたあとかれていたためソ連にならってかえるべき

校歌が長い、

新しい学校として、独立していくという意味で校歌は新しいものにした方が良いと思いました。

２つの学校から引きつがれているので西高だけの校歌を使い続けるのではなく公平に新しく作っ
た方がいいと思ったから。

高知国際中学校･高校は高知西高校とは別の新しく出来た学校で、カリキュラムや校風も違うか
ら、校歌も新しくすると良いと思う。

高知国際中高は、新設の学校であり西校と一切関係がないからわざわざ別の高校の校歌を歌う意
味が分からないから。そもそも校歌自体必要ないと思う。

名前･授業スタイル（MYP、DP）も違うので他校だと思っているから。

せっかくなら変えてほしい。国際は西ではないので。

学校が変わるから。

西高校の校歌はすばらしく、価値あるものだと思うが、とすれば、南高校の校歌も、尊重する必
要性が出てくる。新たな国際の校歌製作を依頼するのが、平等だと思う。また、現在、校歌に愛
着を覚えていない生徒も多く、団結できるだけの力が、現校歌にはない。西高校に入学した生徒
と、国際に入学した生徒は、異なる価値観、目標、将来、魅力を持っているため、私達にとって
最適な校歌を強く求める。
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西校の校歌を引き継いでも構いませんが、私たちは西校生ではなく国際生であるため、西校や南
校の精神を継ぎつつ、新たな道を作るという意味で、新たな校歌が良いと思ったからです。

国際になったことで学校が目指すことも変わったはずなので、国際の校風にあった校歌にするべ
きだと考えるから。西校の校歌だけを引き継ぐのも少し違和感があるから

新しいのをききたい。

西高校と南高校を引き継ぐのに西の校歌だけを引き継ぐのはおかしいと思ったから。南の要素も
取り入れるべきだと思う。

統合校といえどもオリジナリティは必要。

高知国際中・高は高知西高だけではなくて高知南高と共に統合した新たな学校であるから、校歌
が高知西高だけを受け継ぐのは矛盾していると思うから。

西校と南校が統合された新しい学校だから。

統合した学校なので西校だけの校歌を使い、南の校歌がなくなるのなら、新しく別のものにした
方がいいと思うから

新たな校歌がどのようなものか楽しみだから。

現在の校歌は西高校のだから、国際高校の校歌が良いです。

国際だから英語を入れてもいいかなと思ったから。

今までの西高校と違い学校が統合したことで考え方も新たなものに変化し、西高校と国際高校の
違いを感じているため。

新しく出来た高知国際高校の伝統・歴史を作る上で、新しい校歌にした方が良いと思うから。

西高校と南高校を混ぜて校歌を作ってほしい。

新しい学校なので新しい校歌が良いと思う。西校の校歌だけを残すのは南中の卒業生として悲し
い。

新しくできた学校なのに校歌を西高校のままにしておくのは納得できないから。

新設した学校なので校歌も新しくなってほしい。

南高校と西高校の校歌を組み合わせたものが良いから。

新しい学校名だし校歌もかえてほしい。
西の校歌が大切というのも分かるけどそれは南も同じだと思うし、そう考えるとどっちか残して
歌うんじゃなくて、体育館にかざってあるのは残したりして新しいのをつくってほしい。正直西
校の歌は南とかと違って「国際」の歌でなく西の歌っていう認識が強いから思い入れなく、集会
とかでも歌いゆう人ほぼおらん。

高知西高校・高知南中・高校の伝統は受け継いでいますが、高知国際中学高等学校という新しい
１つの学校であり、西高と南高にはなかった伝統や魅力など国際高ならではのものも多くあると
思うからです。また、１期生として、「新しい校歌を歌いたい」という思いが強くあります。ご
検討、よろしくお願い致します。

高知国際中学・高校のすべてがそろい、新しい学校としてこれから動いていくので、新しい校歌
が良いと思ったから。

学校の名前が変わったから。

新しい学校であるから。

国際としての校歌があった方が良いと思う。

二つの高校が統合したのにもかかわらず、西高校の校歌だけを受け継ぐのはおかしい。本当の意
味での統合とするべきならば、新しいものにするべきだから。

１期生という感覚が湧かなくなる

西高校とは別の学校として区別をしたいから。
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部活動で西と国際は別の学校と言われ続けていたので、西と国際は別の学校というイメージが強
い。
そもそも南と西が合併したのに、西の校歌だけが残るというのは道理に合わないと思う。
せっかくの新設校なら、校歌も新しくしてほしい。

現在の校歌は「西」という歌詞はないにしろ、西高校のものなので南高校の文化等を継承してい
ないと思ったから。

西高校と南高校が統合されているので、西の校歌を歌い続けるのではなく新しい校歌をつくった
方がいいと思うから。

違う名前の学校の校歌を歌うのはおかしい

・今の西校の校歌は、国際高校の校風にあまり適していないと思う。
・西だけでなく、南校の要素も入れてほしい。

西高だけの校歌を引き継げば、西高校と南高校の伝統を引き継いだと言いづらくなるから。

私自身南中学校出身なので、南の校歌の何も残ってなく、ただ西高の校歌を歌っているので、
せっかくなら２つの学校をモチーフにした校歌を歌いたいです。

高知国際高校は西高校と南高校が統合してできた学校のため、このまま西高校の校歌を歌いつぐ
と、南高校の伝統を受けつぐ要素がさらに減ってしまうし、西高校の方へかたよってしまうと
思ったから。また、私は国際は統合校ではあるけど新しい学校という認識なので、２校の伝統＋
新しい要素を入れた新たな校歌を歌いたいから。

親に校歌について、南高校と西高校の校友会がもめているということを聞いたので、個人的には
どちらでも良いけれど、もめるくらいならどっちかにするんじゃなくて、新しくした方が良いと
思う。

南高校と西高校が併合された学校のため、南高校の要素や伝統をもっと引きついでいくべきだと
思う。そのため、南校と西校の校歌を組み合わせた新しいものを作れないかと思った。

国際は西高と南中・高を合体してできた学校なのに、西高の校歌を歌うのは南中・高の思いを受
けついでいないと感じたから。

確かに伝統を受け継ぐのも大切だけれど、新たな国際中高として一新して校歌も変えるのが良い
のではないかと思うからです。ただ、私たちの卒業式までに校歌ができて、また、覚えられるの
かなと不安もあります。

新しい学校になったということなので、それに合わせて、新たな学校らしい校歌になった方が、
新しさを出せると思ったから。

国際高校だから、国際高校の校歌を歌いたい。

高知南中学校・高等学校と高知西高等学校の併設でできた学校のため、西の校歌だけを受け継ぐ
のは納得できないから。

今の校歌西高の校歌なので、南中高、西高の伝統を継承するなら、新しいものを作ったほうが良
いと思う。

高知西と高知南の伝統を受け継ぎ、更に新しい文化を創っていくことが高知国際の役目だと思う
ので、校歌も高知西の校歌をそのままにすることは高知南の伝統も受け継ぐという点でできてい
ないからです。

制服や校則はそれぞれで違っていたのに校歌だけは変えなかったところに少し疑問をもったが、
やはり、校歌に旧高校名が入っている、いない関係なく、学校が新しくなったので、校歌もそれ
にそって変更するべきだと思ったから。

名前が変わり新たな高校になったのに校歌という学校の代表のような存在を変えないのはおかし
い。

南高校と西高校が統合されてできた学校なのに西高校の校歌だけだと南校がハブられている感じ
がするので新しくした方がいいと思う。

新しい学校なら新しい校歌が良い

新しい学校として校歌も新しいものが良いから。

新しい学校だから。

新しい学校だから
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新たな校歌で、国際の色を出していきたい

新しい学校だから。

西高の栄光をずっと引きずっていく感じがするから、新しく国際としての歴史を作る上で新しい
校歌の方が良いと思う。

高知国際高校・中学校になったので、新し校歌があるともっといいなと思ったからです。

当て字多くて分かりずらい、「希望（のぞみ）」とか。

国際は新設校であって西ではないので新たな校歌が良い。西の校歌のままだと、制服の変わった
西高校だと思う。

高知南中高と西高校が統合して、新しくできた学校なのに西の校歌をまるまる使うのはちがうか
なと思う。

西高校ではないから。新しいものがいいのではないか。

高知西高校と高知南高校の校歌の要素を受け継ぎながら、新たに国際高校の色も混ぜた校歌が良
いと思ったから。

高知南の校歌や校舎が残らないのなら、高知西校の校歌をそのまま高知国際の校歌とするのは違
うと思う。西校生に先輩がいる事実もそうだが、南にも先輩がいるので完全に新しくした方が全
員納得すると思う。

西高校と南高校が統合したのに、西高校の校歌だけが受け継がれていくのはおかしいと思うし、
国際高校という新しくできた学校としての区切りがほしいから。

高知国際高校はグローバルな学校だから、今の校歌は学校像に合っていないと思うから。また、
国際高校は西高校と南高校が統合してできた学校にもかかわらず、西高校の校歌を国際中高の校
歌とするのは西と南が平等に扱われていないと感じるから。

新しくできた学校だから、国際だけの校歌がほしいから

新たに全学年が国際高生となった節目として、新しい校歌を作るべきだと思う。国際高校の特色
を校歌に入れるべきだと思う。

場所は西高校だが表上は南・西高２つの学校が併合してできた高校なのでそのまま受け継ぐのは
南要素がないので作り直すべきだと思う。また国際という名前が入っているのでせっかくなら
もっと国際らしい（英語・・・？）も入れて新しい校歌の風を吹かせても良いと思った。

楽しそう

学校名も学習の仕方も変わったので校歌も変えるべきだと思うから。あと、西高の校歌を採用し
てしまうと、表向きでは南高校の存在がうすれてしまうから。率直に、自分の学校の校歌がほし
い。

新しい学校なら新しい校歌が必要

国際高校は国際高校であって、西高校や南高校ではないので、その点においてめりはりをつける
ため。
ただ、両校の校歌の内、印象的な言葉を入れてみるのはいいと思う。

高知国際という新しい学校としてスタートを切るため
また、南と西の統合校であるため、両校の校訓を受け継ぐ意味としても、西校の校歌を使うより
南校の要素も取り入れた校歌を作った方がいいと考える

西高と南高の統合校なのに西の校歌だけ歌うのは、おかしいと思ったから。

西校とは理念や方針が違うから。

おれたちは西じゃねえ。

別の学校だから
あの校歌は西高校のものだから

（現状）西高の文化がそのまま今の国際の文化になっている。国際のアイデンティティがない。
文化の継承も大切だが、IBが導入された、新しい試みをしている学校として、一からアイデン
ティティを確立すべきだと思います。一期生としての誇りをもちたかったです。

西高校と南高校が合併した学校だから西高校の校歌だけ使うのならば、新たに高知国際中学校・
高等学校の校歌がいいと思うから
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中学校一年生から国際に通い続けていますが、行事や文化など様々な場面で国際でありながら”
西高”のおまけのようなあつかいを受け、でんとうなどを受けつぐ強ようをしいられてきまし
た。現在は西高は完全に消え、国際中高等学校として存在しているため、ちゃんと国際のために
新しい校歌を作ってほしいと思いました。

新しい学校だから

西高校や南高校とはちがう新たな学校だから

「西と南の統合校」であれば、学校のシンボルともいえる校歌を西からそのまま引きつぐのは南
出身の方々に対して失礼だと思う。両校の伝統を尊重するなら、新たな校歌を作るべき。

自分は本校に６年間居りますので、そろそろあきてきてしまったという個人的な理由からお
ニューの校歌もみてみたいなぁと。

学校が新しいから。

高知西高と高知南中高の合併校である国際中高なのに、片方のみの校歌ではさみしい印象だか
ら。新校歌は両校の歌詞を一部抜粋すれば良いのではないかと思う。

私は高知南中学校から高知国際高校へ進学しましたが、高知国際高校を高知西と高知南の統合校
として扱うのであれば、高知西の校歌のみをそのまま残しておくのは少しアンフェアかなと思い
ます。私の小学校も２つの学校からできた統合校でしたが、もととなった２つの学校のそれぞれ
の校歌から歌詞を引用し新しい校歌を作りました。西と南の伝統を受け継ぐためにも、新しい校
歌を作ることが望ましいと考えます。

西と国際高校とでは文化に明確な差異があると思います。私としては、全くの他校という認識な
ので、変えるべきだと思います。

西とは別の学校であり、それをつぐことを強要されるべきでない。

新しく出来た学校としてその歩みをスタートした方がよいと感じたから。

西と南が合併したのに西の校歌のままはなんか違うと思う。新しい学校として新しい校歌にすべ
き。

高知国際中学校･高等学校の校歌もどんな校歌なのか、少し興味があるから。

現在の校歌は、高知国際中学校･高等学校の名前が入っておらず、曲名も校歌になっているか
ら、高知国際中学校･高等学校という事が分からないので、分かるようにしたいと思ったから。

今は西高等学校となっていて全体が国際の生徒となった今は新たな国際としての校歌をつくって
ほしいと思ったから。

学校が統合して新しくなったから、校歌も新しくしてみるといいと思ったから

現在の校歌を引きつぐのもありだとは思うけど、いままでの学校とは教育ほう針も違うし、自分
たちは「高知国際中学校･高等学校」だと思って入学してきたため、新たな校歌が良いと思う。

今の校歌は高知西高等学校の校歌で今は、高知国際中学校･高等学校なので新しい校歌が良いと
思ったからです。

国際中学校ならではの校歌を歌いたいから。

２つの学校があわさってできた新しい国際中学校・高等学校だからオリジナルの国際中学校・高
等学校の校歌が良いと思った。

全ての学年が高知国際中・高の生徒となったので、新しい国際中・高の校歌が良いと思う。

国際中学校・高等学校の生徒のみなのだから。別の学校の校歌だったものではなく、新しい学校
としての校歌がいいと思うから。

今の校歌もいいけれど、高知国際中学校・高等学校の生徒だけしか今はいないから、新しい校歌
にしてもいいんじゃないかと思いました。

新しい校歌をつくることで、高知国際中、高等学校だけのオリジナリティあふれる校歌にできる
と思ったから。今のは（現在の校歌）リズム良く、良い校歌だとは思いますが、新しいのをつく
るからこそ、もっと良い校歌にできると思います。（長文失礼いたしました）
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高知国際中学校という新しい学校になったからこそ、新機一転して、学校のシンボルである校歌
を変えて、高知国際中学校をもっと広く広めていきたいため、変えた方が良いと思った。（前の
校歌も参考にした方が良いと思う）

どちらでも良いと思いましたが、私は現在の校歌を変え、新たな校歌にすることで高知国際中学
校・高等学校人たちの一体感がより強くなると思いました。

高知国際中学校になったので高知西高等学校ではなく、この学校の校歌を歌いたいと思ったから
です。

新たな校歌だと全校生徒一から覚えるので、ぼくたちにとって平等だから。

今の校歌は学校名が入っていないから入れればいいと思う。歌詩を国祭中学校・高等学校らしい
ものにしてほしい。

高知国際中学校・高等学校に南中学校・高等学校、西高等学校が合わさり、新しく高校や中学校
に入ってきた生徒はすべてが新しく感じていて、自分も新しくなる。だから校歌も変えるとみん
な新しい気持ちになりみんなが同じ新しい自分に出会えると思ったから、

西高等学校の校歌を使う必要はないから。

新しい校歌にしたら国際中・高と分かりやすくなるから　作るとしたら今の校歌からも少しとれ
ばいいかもよ。

特に私は、校歌は「こんな風なのがいい」などの奇望はありません。ですが、提あんしたい事が
あります。高知南中学校・高等学校、高知西高等学校、高知国際中学校・高等学校の校歌の歌詩
を１つの歌にすればいいと思います。”どこか１つを選べ”。そう言われても、私はむりです。
なので、合わせればいいと思います。

校歌はそれぞれの学校の思いをかいた歌なので西高ではなく、国際中（高等）学校のことを思っ
てかいた校歌がいいから。

新しくしたほうがよ　高知国際中学校・高等学校の生従なんだとより実感することができると思
うため新しい校歌を歌いたいです。

もう西高校は無くなったので、西高校の校歌を使わず、新しい校歌にすることによって、今年か
ら新たな高知国際中学・高等学校になるんだと去年と今年との違いを感じて新たに気持ちを切り
かえて活動に取りくめるため。

西高・南中高・国際中が合体する際、それぞれの学校の歴史や文化をうけつぐと手紙にあり、実
際、現在の校歌を一緒に歌ったのはぼくたちにとって西高とだけだったため、南中高と歌う際に
は新しい校歌で新しい気持ちで歌いたいと考えたため。

西高校の校歌は西高校の校歌、国際の校歌は国際の校歌であるべきだと、私は思うからです。

西高と高知国際中・高は校風も異なるため、もっと合った校歌が良いと思う。また、言葉が古い
ため、理解しづらいため

西高校の生徒も率業し、今年から中学１年から高校３年生全てが国際生ということになったので
新しく校歌をつくり国際のでんとうを作り上げた方が良いと思ったから。

西高でもないし、南でもないから。全員が国際中・高の人だから

国際に入ったのに西高の校歌を歌わせられるのはおかしいと感じるから。

高知国際中学校・高等学校として新しい歴史にしていきたいから。

現在の校歌は、生徒の半数以上がよく覚えていないように感じた。もっとリズミカルな新しい校
歌にすれば、みんな覚えやすいと思う。

説明にもあったように、高知西、南の高等学校の合同の意味もあるため、西だけを使うのはおか
しいと思う。また、本校にも、文化のけいしょうだけではなく、新たな文化ができても良いと思
う。

新しくしたほうが、今の国際中学校により適したものになるから、

西高等学校の校歌は、良い曲だけど、新しくてグローバルな感じの国際中学校・高等学校には合
わないな、と感じたからです。ですが、今の校歌も良い曲なので何らかの形で残してほしいで
す！（新しい校歌に歌詞を残すとか...）

現在使用されている校歌は、とても良い曲で、自分も気にいっています。ですが、高知国際中高
という新しくできた学校には、西高には西高の校歌があるように、国際だけの校歌も作成する方
が良いと思います。
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西高校の校歌もいいけど、国際中・高として新しく変わったので校歌も変えたい。

今の校歌も西校の伝統を守るという点でとても良いが、南中・高も合わせてできた学校なので、
西校の校歌だけだと南中・高がふくまれない感じがする。国際中・高なので、今風な校歌をとり
入れても良いと思う。

国際中・高等学校という名前で、西も南も名前に入っていなく新しい名前にしたのと同様に、校
歌も新しくしてほしいから。

今、高知国際中学校・高等学校は、高知西高等学校が作ったもので、高知西高等学校が併設され
ているといえ高知南中学校・高等学校も併設してできている学校なので旧高知西の校歌とか旧南
中・高等学校から取るのではなく、新しい学校になったので新しい校歌がいいと思います。

現在の校歌は、少し昔なかんじで、覚えるのが難しいと思ったのと、意味がパッと分かる方が良
いと思ったからです。あとほとんどの人が校歌を覚えていなかったので、覚えやすい校歌の方が
みんなが気持ちよく歌えると思ったからです。

西高がなくなったのなら、西高の校歌を使い続ける必要がない。この学校は高知国際中学校、高
等学校なんだから、国際らしい校歌が必要。

西高校の生徒がいなくなり新たな伝統を作るべきだと思ったから

現在の校歌のままだと、西高等学校の文化だけが残ると感じ、南中学校・高等学校の文化も入っ
た校歌がいいと感じたからです。

これから高知国際中学校・高等学校として再びスタートするので、それにともなって新たな校歌
を作ってほしいと思ったから。

西高校ではなく、国際中・高として改たに名が変わったのであれば西高校の校歌を国際に用いる
べきではないと思う。校歌を変えないのならば「国際」と名前を変こうする理由はないと思いま
す。国際中、高は南高校も合わさっているのでもう西高校だけの学校ではありません。皆は「伝
統が」「伝統を大事に」とそれしか言っていません。確かに伝統は大切です。しかし、伝統ばか
りを気にしすぎて新しいことに、道に進めていないと思います。国際ならば新しいことにどんど
ん挑戦していくべきです。時代も変わりました。教育方法も変わりました。校歌だけ置いてきぼ
り？･･･新しい校歌で「国際」と改めた方が良いと思います。めんどくさいからはダメです。

今まで、私たちは西高等学校の校歌を校歌として過ごしてきましたが、西高が去った今は、私た
ちの校歌を歌いたいと思ったから。

新しいのを聞きたいから

高知西高等学校のせんぱいが卒業したので、前向きに、新しい気持ちで高知国際中学校・高校を
盛り上げるために、校歌を変更して良いと思いました。

今までの状態を見ると、「西校を受けつぐ」と言って考えてなく、目新しさがない。国際っぽさ
を取り入れ尚、西校と通ずるものを取り入れてほしい。

”新しい学校で新しい歴史をつくる”ために、校歌も新しいものにすべきだと考えたから。

新しい校歌でより自分たちの学校という意識が高まると思うから。

西高校がなくなったので、国際の新しい校歌を作るべきだと思う。校歌は、校風によりそったも
のがいいと思うので国際らしさがある歌がいい。今の校歌だと国際中・高の歌とは言えない。

高知南中・高、西高の校歌の一部を新たな校歌の歌詞として入れることで南中・高、西高を継
しょうしながら高知国際中・高独自の校歌ができると思ったから

私達の学校なので新たな校歌が良い。

常々新らしい校歌を取り入れる事が新鮮美があって素晴らしいと感じます。
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どちらでも良い

高知南中の生徒だったけど南の校歌が関係ないのであればどっちでもいいと感じたから。

どちらの校歌も国際にふさわしい良い校歌だと思うから

特にこだわりはなく、節目ではあるので変わってもいいと思うし、変わらなくても大丈夫だと
思ったから。

今の西高校の校歌も良いと思うし、新たに”国際”の校歌を作るのも良いと思ったから。

正直どっちでもいい

南高校（中学校）と西高校が合体して新しい学校（国際）ができたので国際に合う校歌にしても
良いと思ったから。現在の校歌のままでも良い歌だし問題ないと思うのでどちらでもいいと思っ
た。

どちらでも１から覚えないといけないから。

まだ現在の校歌に親しみを持てていないから

今の校歌も良いと思うし、新しくつくっても良いものができると思うから。

校歌に特別な思いをいだくとかはないから。

まだ国際高校についてよく知らないから。

本当にどちらでも良いから。

国際高校の校歌に思い出がないから。

校歌に対してあまり意識してない

あまり校歌にこだわりがないから。

今の校歌に特に何も思っていないから。

新たな校歌を作るのにも費用あると思うので作りたければ。と、思い、どっちでも良いと答えま
した。

入学したばかりの１年生の意見より、２、３年生の意見を尊重してほしいから。

まだ入学したばかりで、あまり歌詞を覚えることができていないので、新しい校歌になったとし
ても、覚えやすいから。

特になし

今の校歌も良いと思うけど、新たな校歌も聞いてみたいから。

新たな校歌を見てみたい。

今の校歌をあまり知らないから。

校歌に対してあまり関心がないから

そもそも自分は受検勢で、校歌にもあまり触れていない。なので、関心がない。歌う機会の少な
い校歌を変えた所で何が変わるのか、を教えてほしい。（もし、新たな校歌にするなら）。変え
たいという意見が多ければ変えたらいいと思うし、変えないが多数ならそっちでも良い。取りあ
えず生徒の意見は尊重してほしいと思う。

入学したばかりであまりよく分からないから。

入学したばかりでどれがいいのか分からないため

なし

現在の校歌もまだあまり知らないから。

入学１ヶ月で、高知西高等学校の校歌に思い入れがないから。ただ、作曲、作詩が当時の高知西
高等学校の先生、生徒が関わったという事なので、形を残しておくのも良いと思うから。

特にこだわりがないから。

29



高知西高等学校の校歌を残したいというのもあるし、高知国際中学校・高等学校としての校歌も
ほしいから。

よく分からないのでどちらでも良いです

どっちみちこもるいみはあまりかわらなさそうだから。

どちらでも良いから。

そもそも校歌に興味がないから。

せっかく今の校歌を覚えたから、今のままが良いなって思う気持ちもあるし、新しくなったんや
から新しい校歌にしたいなっていう気持ちもあるから。

西高校の卒業生からしたら、校歌が使われなくなることは寂しいと思うし、長年の伝統もあった
と思うので、それを残した方がいいという気持ちも、新しく、国際中・高の伝統として新たな校
歌ができればいいという気持ちも両方あるから。どちらになってもいい結果になると思う。

決まった校歌を受け入れる。

校歌を歌う場面が少ないから。

今の校歌も素敵だと思いますし、新たな校歌にしても素敵になるのではないかと思ったからで
す。

南中学校出身の人は悲しいかもしれないけど、本当にどっちでもいいと思ったから。

校歌を歌う機会がそもそも少ないため、別に変わっても変わらなくてもかまいません。

どうでもいいから。

できるだけシンプルなのが良いと思ったが、新たな校歌がどんなものか分からないのでそうし
た。できるだけシンプルな校歌が良い。

現在の校歌のこともあまりよく知らないから。

新一年だから、今の校歌を覚えることができていないし特になじみもないから。

現在の校歌も新しい校歌もどんなものか知らないから

あまり校歌じたいに興味がないから

○国際になったから、新しい校歌にしても良いと思うし、今の校歌も好きだからどちらでも良
い。

入学したばかりで現在の校歌をきちんと知らないから。

こうか　きょうみ　ない

特にないです。

特に無し

現在の校歌が定着し、伝統あるものであると考えれば現在のままでも良いと思いましたが、心機
一転我々国際生の始まりという意味で新しいものを作るのも良いとも思ったのでどちらでも良い
というこうもくを選択しました。

それぞれの良さがあるから。

今の校歌でも新しく作る校歌でも本当にどちらでも良いです。全くこうして欲しい等の希望があ
りません。

まだ西高の校歌も覚えていないし、思い入れもないから。

入学式で吹部が演奏した校歌はすごく感動してこの校歌を私も吹きたいと思っていたので演奏し
ないまま校歌が変わる可能性があるのは少し悲しいですが、正直、どんな校歌でもいいです。

現存の校歌には受け継いできた良い所、新しい校歌には新しく作ることで、気持ちもまとまると
いう良い所があるように、どちらにも良いところがあるから

まだ校歌に思い入れがあるわけではないから。

現在の校歌を変えると、校歌をまた覚え直さなければいけない生徒が大勢出てきてしまう。で
も、現在の校歌は高知西高等学校のためにつくられているので、高知国際中学校、高等学校の雰
囲気が出にくくなっていると思ったから。
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まだ今の校歌も分からないのでかわってもかわらなくてもあまりえいきょうがないのでどちらで
もいい。

高知西高等学校の校歌も、新しい校歌も知らないから。

特になし

西高の伝統を忘れず、南と西が併設してできたということをこれからも心にとめて新たな学校と
して西校の校歌を歌ってもいいと思った。一方で、国際は南と西とはまた違った現代社会に合っ
た新しい特色を持った学校であり、そのよさを校歌にすることで国際としての一体感がでていい
のではないかと思ったから。

自分の希望がないため。

入ったばかりで特にこだわりがないから。

西高の歴史（校歌）を受け継ぎたい気持ちもあるし、国際の象徴の１つとして、国際にしかない
新しい校歌を歌いたい気持ちもあるから。

現在の校歌が良いと思っているが、新しい風をふかせるのも良いと思うため。

現在の校歌は西高校などの伝統や、思いがあると思う。また、新しい校歌にすることでより国際
中・高の一体感が出ると思う。どちらにも良さがあると思ったから。

どちらでもいいから。

どちらにしろ僕にとっては新しいから。

今の校歌は、すでに覚えているからいいと思った。また、新たな校歌も聞いてみたいと思ったか
ら。

自分は外進生なので、現在の校歌もあまり知らないから。

西高の校歌を残していくのもいいなと思って、逆に生徒が全員国際中・高になったから国際のイ
メージの校歌に変えるのもいいなと思ったから。

現在の校歌もとても気に入っているし、新しく校歌ができても、新しくなった感じがしてとても
良い！と思うだろうからです。

新しい校歌もいいと思うし、現在の校歌も好きだからどちらでもかまわない

現在の校歌ではだめだと思うことはなく今のままでもいいと思うし、新しい校歌を作るならそれ
はそれで良いから、結果、どちらでも良いと思ったから。

現在の校歌の歌詞は「書」は「ふみ」と読んだり、「生命」を「いのち」と読んだり、オシャレ
で素敵だなと思います。しかし、最初は西高のために作られた校歌なので、しっかりと国際中・
高のために校歌を作ってほしいとも思います。

外進生でとくに校歌に思いいれなどがないから。

特に意見がないからどちらでも良いと思った

国際中から上がってきたわけではないため、新しく高校の校歌を覚えるという点では、どちらも
同じだから。

内進生ではなく、外進生で新しく高知国際高校に入学したため、新たな校歌でも現在の校歌でも
どちらでも良いから。

変わっても、変わらなくても良いから

まだ完全に覚えていないから変わっても同じだと思ったから、

今の校歌のままでも、変わったとしても、不満はないから。

新しくすることは統合にあたって行われることも良いと思う。ただ、西高校の校歌を編曲してく
ださった楽譜も残っているため、そのままでも良いのではと考えた。

・せっかくのIB校なのに、「世界」「羽」「グローバル」の歌詞があればいいと思う。
・曲のメロディーは明るくて個人的に気に入っている、

中学校の時から歌っているのでなれ親しんでいるが、改めて高知国際中・高として一新するのも
よいと思うから。

西高校の校歌だと歴史ある西高校の文化を受けつぐものになるし、新たな校歌でも、国際ならで
はの「国際高校らしい校歌」ができるので、どちらになってもすばらしいととだと思う。
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国際での独自の校歌をつくり出すのもいいと思うし、西高校や南中高の歴史を受け継ぐ形もずっ
と残り続けるからいいと思った。

前の校歌に自分たちの学校の名前が入っていないから、統合してできた高校なので国際って入れ
てほしくないです

西を受け継ぐのも国際として新しくつくるのでもどちらでもいいと思うから。

西高校の伝統を守るのもいいし、国際高校として新たなものを作るのもいいと思った。

今まで西高の校歌を歌ったり演奏してきたので思い出がありますが、南中高の校歌が伝承されな
いのは少し違うと思ったので、国際ならではの校歌でも良いのではないかと思いました。

どっちの校歌になっても良い校歌だと思うから。

どっちでもいいです。

伝統を残すのも大切だと思う。しかし、新たな学校ということで一新した校歌にするのも良いと
思うから。どちらにしても良いと思うから。

新しい校歌がどんなものか　まだ僕はきいていないのでどっちにしたいとかきめられない！！

今の生徒は西の校歌だとわかるけど数年後には、国際の校歌として思われているはずだから、変
えても変えなくても、どちらでも良い。

このまま西高の校歌でも統合の学校のため、問題はないと思ったから。

西と南が統合してできた学校だから、西だけの校歌をうけつぐのはどうなのかなと思うが、どち
らでも良い。

西校の校歌を継承するという形で現在の校歌になっても良いし、新しく高知国際中学校・高等学
校として校歌を作成してもいいと思うから、

新たな校歌を作ることで、国際高校としての良いスタートをきれそうだと思います。だけど新し
くするとなると、色んな人の協力が必要だし、いつでき上がるかも分からないのでどちらでも良
いを選択しました。

両方とも良い所があるから。

新たに覚えるのが面倒だから。

学校が新しくなったなら校歌をかえたいと思いますが、西高の卒業生は学校がなくなり校歌まで
無くなるのはかわいそうだと思う

親しみもあるし、新しいのでも良いし、どちらでもかまわないと思う。

校歌が変わっても変わらなくても気にならない。

校歌を変えても変えなくても特に何も変わらないと思ったから。

年に数回しか歌わないから。

どちらでもいいと思ったから

あまり、校歌を変えると、覚えなくてはいけない。でも、西と南が統合したとはいえ別の高校と
しては違う校歌にしてけじめをつけたいかなと思う。

新たに覚えるのも大変だし、国際高校・中学校なのに、西高の校歌を歌うのは違うと思うという
２つの意見が自分の中であるから。

どっちでもいいから。

特に校歌に思い入れがあるわけではない。校歌を歌う機会が少ない。

どんな歌でも好きになれるから

校歌に関してこだわりがないから。

校歌１本で学校のイメージが変化するわけではないから。

どちらにしても覚えるだけだから。

個人的にどちらでもいいが、伝統のあるものなのでこれからも受け継いだ方がいいなとも思う。

32



新しいのが良い気もちもあるけど今の校歌はもう覚えてしまって今から新しく覚えなおすのもめ
んどうだと思ったから。
でも新しい校歌も良いと思います。

今の校歌についてなにも思わないから。

私達は国際中・高であるから西高とは違うので変えたい気持ちもあるが、西高があったというこ
とを忘れさられるのもそれはそれで嫌だから。

どちらでも良いから。

校歌が変わろうが変わらまいがどちらでもいいから

西校の校歌を受け継いでいくのも、新たな国際の校歌をつくっていくのも両方良いと思うから。

どちらにせよ、国際高校での暮らしが変わらなければ、良い。

新しい校歌を覚えるのもむずかしいし、かといって今の校歌が好きなわけでもないから。

あまり歌う機会がないから。

とくに無し

今の校歌を悪いものだとは思っていないし、「学校が変わったのだから校歌を変えるべきだ」と
も思っていないから。

新しい校歌も良いけどまた覚えないといけないのが大変

西の伝統をつぎたい

校歌について何も思い入れがない。

西高校の校歌を受け継いでいくことが良いと思ったけれど、新しい校歌を国際高校がつくれたら
うれしいと思うと同時に、校歌でどこの学校なのかが分かれば、どんなことを教訓としているの
かが分かると思ったからです。

特にどちらというのはない

中学校で自分たちがうたっていたが、高校に入って西の校歌もうたったため

特になし

校歌に興味がないから。

西校の校歌を続けて歌うことで、伝統を守るという考え方もあるし、新しい自分たちの学校なら
ではの校歌を作るのも、どちらも良い考えだと思います。

現在のものでも学校の名がない分、みんなに当てはまる歌。変えたい人がいるなら別に変えても
いいと思う

ない。

どうでもいいから。

高知西と同一の校歌を歌っていた際に一体感は感じなかった。校歌があろうとなかろうと特に何
も思わない。別に校歌を別途つくりたいとも思ってはいない。だが、西校の伝統（校歌を指す）
を守りたいとも思わないため、どちらでもない［良い］を選択した

校歌が何でもあまり変化がないから

どちらでも良いと思うから。

西高校の校歌は、歌いなれたし、引きつぐのも良いと思う　新しい校歌にするのも楽しそうだと
思います。

どちらにせよ、西･南中学･高等学校の事は盛り込まれると考えられる。西高の事については現在
の校歌がよく示しているが、南中学･高等学校の事は入っているとは考えにくいかもしれない。
しかし、西高のものは校名がないため変えなくても問題はないといえる。新たな校歌にする場合
は、その事がおそらく盛り込まれると考えられるため、どちらにせよ特に変わらないと考えられ
る。

現在の校歌も良いし、（なつかしさがあって）校歌を新しくして、雰囲気が変わるのも良い！
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新たな校歌だと、真の高知国際高校と感じれていいと思うが、他の人や自分たちは現在の校歌を
もう覚えてしまってるのでめんどくさく大変であると思ったから。

校歌はどこまでいっても学校の校風、だから、そこまで重視すべきではないと思った。

どちらでもすてきになりそうだから。

新しい学校としての理念や方針などの意図をくんだ校歌を新たに作るということは良いと思う
が、作詞や作曲の労力やかかるコストなど新しく作る上で考えられる難点などが不明確のため、
比較してどちらにしたいかの判断が決められないため。

こだわりはありません。

西高の校歌でも良いし、南高の校歌を取り入れて、新しい校歌にしても良いと思うから。

昔からある校歌を無くすのはもったいないと思った。けれど新学校になり気持ちを表す校歌を作
りたいと思った。他にも３つの校があわさったので新しくつくってもいいと思った。

新しい校歌ができたとしても歌う期会は高３は少ないから。

校歌が変わる時にはすでに自分たちは卒業をしているからどちらでもかまわないと思った。

新しい校歌を作るなら自分たちの卒業までには作ってほしいから。また、南、西が合わさった学
校なので、新たに校歌を作るのもいいと思うから。

今までの校歌を引き継ぐことも国際高中の新しい校歌を作ることもどちらも大切だと思ったか
ら。

情がない

現在のままでも新しいのにするにしてもどちらも良い意味があるから。

新しい高校として考えたら、新しい国際高校としての校歌が良いと思うけど、統合した高校とし
て考えると、西高校と共にすごしたことを残す、現在の校歌が良いと思う。これらの理由から、
私は国際の校歌はどちらでも良いと考える。

新しくしても良いが、西高校と南高校の統合でできた学校なので、引き継いでも良いとも思うか
ら。

あと１年で卒業だから、今変えると、また覚え直さないといけなくなるし、今の校歌でさえ、覚
えていない部分があるからどちらでも良い。

現在の校歌も良いから

「あけぼの祭」の由来が校歌であれば西高の校歌を使うか、新校歌に「あけぼの」を用いるかの
どちらかにするべきだと思うから。

あまり気にしてない。

高知西高校の伝統ある校歌を受け継ぐか、高知国際高校の新しい校歌で西高校の伝統を受け継く
か選ぶにはつらすぎるから。

西高の伝統を残すという意味で現在の校歌を使い続けるのも良いと思うし、新たな学校設立とし
て新しい校歌を用意しても良いと思う。

卒業するから歌う機会はほぼない。

どちらでもいいから

新しい校歌を覚えるのが大変だと思うし、西校の校歌がなくなるのはさびしい。しかし、新たな
校歌で高知国際をつくりあげていくのも良いと思う。

もう卒業するので、かえてもかえなくてもいいです。

西高等学校の伝統を受け継ぐという気持ちもあるが、新たな校歌が気になる気持ちもあるから。

もし、新たな校歌に変わったとしても、私が在学している間に完成するとは思えないから。

校歌に対して、特別な思い入れはないから。

国際にあと１年もいないから。

体によくなじんでおり、現在の校歌でもいいと思う気持ちが半分と新しい校歌が気になる気持ち
が半分だから。
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普通科の人は３年、グローバル科の人は６年この校歌に慣れ親しんできたから、卒業の時現在の
校歌でないと嫌という気持ちは理解できるし、南との統合だから南の要素も入れるたいという意
見にも納得しているから。

自分たちは西校の生徒ではなく国際校の生徒だから、そのままの校歌では少しいやだと思った。
けど、私たちはこの校歌を２年歌ってきているし、親しみがあるので、変わるのも少しいやだと
思った。私たちはもう卒業するので、まだ１年間、２年間をここで過ごす１・２年生や中学生の
意見を尊重したら良いと思った。

もう卒業しちゃうから。新しいのがききたいけど、あと１年もないから。

国際高校に在学する期間が残り１年もないので特に希望はない。もし、自分がこれから国際高校
に入学する生徒だったら、新しい校歌を歌いたい。

今年度卒業するので、式典などで歌う場面があった際に覚えて歌える気がしないことと、１年間
も歌っていないので思入れがなくなってしまうから。でも、１・２年生や中学生はこれからも歌
い続けるものになると思うから、どちらでもいい。

どちらにしても、自分たちが歌うのは西高校の校歌で終わりだから、その後どっちになるかは興
味がない。

西高校の校歌は、いいと思うが、南中高のことを考えると平等性としては新しいのに変えたほう
がよいと思う。

高３なので歌う機会があまりないと思うからどちらでも良い。

高知西高等学校の伝統を引き継ぐという思いで校歌をそのまま変更しなくても良いと思うし、新
しい高知国際高校として新しく校歌を作るのも良いと思うから。

校歌は普段あまり歌わないため、そこまで重要視するものでもないと思うから。

とくにこだわりはないからです。

もう卒業するから。

変えるなら全員国際生になったときに変えてほしかったから。

あと１年も校歌をうたうことがないからです。

校歌は２つあっても良いと思う。新たな校歌にするなら、英語の歌が良い。外国の校歌にならっ
たものがいい

高３としてはもう覚えているので今の方がいいですが、卒業後ならどちらでもいいです

興味がないから

校歌が何であろうとも、高知国際高校の生徒であるという自覚は変わらないから。

中１から歌ってきたので思い入れがないわけではないが、変えてもいいと思えるタイミングだか
ら。

歌が変わったからといって特に勉学や生活に影響のあるものではないから。
どの校歌も良いものだから。
まだ西高の校歌を親密に感じられていないから。

西高の校歌も好きだし、新しい校歌でも恐らく気にいるだろうと思ったため。

今年で卒業なので自分にはあまり関係のないことだと感じるから

新たらしい校歌の案すら見させてもらえていないので選びようがない

特にこだわりが無いから

正直、校歌が変わろうと変わらずともどっちでも良い。興味ない。強いて言うなら新たに覚える
のが面倒。

私は最終学年の高校３年生であり、来年は当校にいない確率が高いです。そのため、校歌の変更
について、個人的には他人事のように受け止めています。一方で、現在の高３生を除いて考えた
とき、現中１～高２生にとって、（来年度から校歌を変更する場合）新たな校歌を覚えなければ
ならないという状況が生じることから、「現在のままでも良い」とも考えています。

校歌に対して、こだわりがないから。

どちらかが良いという願望がないから。
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特別今の校歌が気に入っているワケでも嫌いなワケでもないから。

ドーでもええわ～！☺特になし🍏⇒しいたけ🍄

新しい校歌になれば、新しい学校として始まる気がして嬉しいが、自分はもうすぐ卒業で卒業式
のみ違う校歌を歌ってもあまり思い出に残らない。

高知西高校の校歌のままでは、南高校の存在が無くなってしまうが、かといって今さら新しい校
歌をつくるのは遅いと思うから。国際中学校ができた時点でつくるべきだったと思う。

私達のソツ業式直前に曲を変えられると覚えるのがムズかしいので、早めに決定してくれるなら
どちらでも良いです。

私達は去る者なのでこれから歌う人達が決めればいいと思う。

国際中学校に入ったばかりですごくなれた校歌ではないので、現在の校歌のままでも、新しい校
歌でもそれほど大きな違いは感じないから。

現在の校歌は歌詞がきれいだったり、個人的に半音下がるところが好きだったり、いい歌だと思
います。けれど、国際中･高のための歌ができるのもすてきだなぁとも思います。なので、どち
らでも良いかなと考えました。

今までの校歌を歌い続けることも、新しい校歌で、これから歌い続けることも、どちらでも良い
と思ったから。

変わるなら変わるで「高知国際」というものを主張する校歌がいいけど、べつに変わらなくても
それほど自分はあまり気にならない。

とくに理由はありません。

今の校歌は「西高校」の校歌で「国際」の校歌ではないから。どちらかというと新しい校歌がほ
しい。中１と高１にとっては新しい校歌だから、どちらでもよいと思う

現在の校歌は、この学校全員が覚えてもいるし、１番しっくりくると思ったからです。新たな校
歌でも、一体感を育むことができそうだから。

いままで通りでも新たな校歌でも、全校で歌うことができれば、校歌を歌う目的である「一体
感」を育むことができると思ったからです。

校歌にたいしてのきょうみがないから。

今の校歌も良いと思いますが、新しい校歌の内容によってはそっちの方がいいかもしれないか
ら。どっちにせよ、ちゃんとした意味があり真剣に考えているものだと思うので、どちらでもい
いです。

いまの校歌もいいけど新しくつくってもいいなと思ったからです。

現在の校歌もいいと思うし、国際中高のみになり、西高がなくなったので、改めて新しくしても
いいと思ったからどちらでもいいと考えました。

校歌に、ついて、なんとも思わないし、今変わっても現在の校歌は覚えてないので、別にいい。

もう覚えたから、別のを覚えなおすのがめんどくさい。でもちょっと長いからみじかめにしてほ
しい

今のは今のでいいと思うし、新らしくつくるのもありだなと思ったから。

今の校歌でも十分良いが、新しい校歌も良いと思うから。

現在の校歌は、先ぱい方が聴きなれいると思うし、「西高校との一体感のため」という事は相手
を思って選んだのだと思いました。新たな校歌は、これからの国際中学校・高等学校の新しいス
タートでもあり目標にもなると思いました。どちらも思いがこめられていると思ったためどちら
の校歌でも良いです。

現在の校歌をきいてまだ日も浅く、よく分かっていません。新たな校歌もきいたことすらありま
せん。それなのに「思いを教えてください」と言われても分かりません。また個人的に、この質
問の仕方だと現在の校歌に不満があるなら、新たな校歌を選ぶとかいしゃくしました。今のとこ
ろとくに不満はありません。

現在使用している校歌は、コロナの影響もあり、歌った回数が少なく、正直完璧に歌えません。
しかし、この校歌を作る際に沢山の方々が関わっていると思うと、この校歌をなくすのもどうか
なと思います。

現在まで歌ってきたという歴史を続けていくのも、心機一転、国際中・高としての校歌を作るの
も良いと思ったから。
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あまり気にかけていないから。

校歌に対して関心がないから。

西校や南校の校歌をつぐことも、新しい校歌をつくるのも、どっちも大切なことだと思ったか
ら。

西高等学校の伝統や歴史を残すなら現在の校歌がいいのですが、国際中学・高等学校としてしっ
かりと学校を作り直すなら新たな校歌がいいです。あとは、教育委員会さんの方にお任せしま
す。よろしくお願いします。

西校の伝統をうけ継ぐことでもいいし、自分たちの新たな伝統を作りたいなら新たな校歌を作っ
た方がいいと思うからです。

国際だけになったため、校歌を新しくするのも良いと思うし、国際だけになっても、高知西高等
学校の校歌を使用し、受けついでいくのも良いと思ったからです。

校歌を歌うのは式典の時など、特別なときにしか歌わないので歌う機会が少ないから。また、新
しい校歌がどういうものかわからないので比べようがないから。

特になし

今の校歌が好きでもないし嫌でもないから。

現在の校歌でいやなところはないし、場所も変わらないのでそのままでもいいと思う。新しい校
歌でも高知国際としての校歌ができるのでいいと思う。新しくするなら、１回聴きたい。

個人的には変える理由も変えない理由も思いつかない。

今の校歌がある程度おぼえていて良いと思うし、新たな校歌でもまだ５年ぐらいあるから良いと
思ったから。

現代の校歌でも新たな校歌でも、歌うことで一体感を育むという目的が達成されるのであればど
ちらでも良いと考えているから。

正直に言って、どうでもいい。

高知国際中・高等学校の存在や象徴を示すものならどちらにしても良い校歌が出来ると思うか
ら。その他にもどちらにしても新しいふんいきと前のふんいきと校歌が変わることで違いが見え
ると思うから。

新しい校歌と言われても思いつかないし、現在の校歌もちゃんと覚えてないので「どちらでも良
い」にした

現在の校歌になれてきたばかりなので変えなくていい気持ちもあるが、新たな校歌に興味がある
から。

新しい校歌を覚えるのが手間だと考える半面、新しい学校として校歌をつくってほしいと思う気
持ちがあるから。どちらになっても文句はありません。

今の校歌のままでも変わってもどちらでもいいと思ったから。

勉強することは変わらないから。

初めて、６学年がそろったので新しい校歌を作るのもいいし、西高の校歌を引き継いでいっても
良いと思ったから、

国際中学校の学校名が校歌に入っていないのが気になっていた。校歌全体は変えなくても良い
が、せめて学校名は入れてほしい。

どっちでも良いから。

どちらの校歌にも良さがあるから。

今の校歌も好きなので続けても良いと思うし、高知国際とした音楽を作成するのも良いと思うか
ら（新規一変として）

西高の校歌が、国際中学校、高校の校歌として今まで歌って来ていたので、そのままでもいいと
思ったが、西高と南高が合併してできた学校なので、西高の校歌ではなく、新たな校歌でも良い
と思った。

校歌という物は、すぐに変えようというのは無理な物だし、校歌を変えても、あまりぼくには関
係していないため

現在の校歌は、好きなので、そのままがいいが、元は西高校のものなので、高知国際中・高校の
校歌にするのは、その学校を示す区分となっていないような気がするから。けれど、やはり現在
の校歌は、歌詞とかリズムとかが好きなので、どちらでもよい。
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今の校歌に親しみがあるわけでも、覚えているわけでもないから。かといって新しい校歌を望ん
でいるわけでもないから。

伝統を重視して現校歌にするのも良いし、新体勢になったので新校歌にするのも良いと思ったか
ら。

今の校歌で慣れている。また、西高校があったということを残しておきたいと思ったから。
一方で、南中、高校とも併設するので新しく校歌を作っても良いと思ったから。

現在の校歌を今までのように一体感を得るためにひきついでも良いが、学校が新しくなるので校
歌を新しく変えてもよい。とくにこだわってはいないため。

現在の校歌は歌いなれており歌いやすいけど、新たな校歌になる場合でも再び覚え直せばよいと
思ったからです。

現在の校歌になれ、「統合した」ということを残すためにはこのままでもいいのではと思う。し
かし、せっかく、統合して、高知国際中学校・高等学校になったので、新しくしてもいいと思っ
たから。

現在の校歌のままであれば高知西高校から引き継いだ象徴となる
新たな校歌なら高知国際中学校・高等学校として、新たなスタートになるのでどちらであっても
構わない
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無回答

現在の校歌をベースにしつつ、南中高校歌の一部や国際オリジナルの要素を取り込むと良いと考
えた。西、南、国際それぞれの校風を混ぜ合わせて形成されていることを伝えたい。
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複数回答

受け継いだ現在の校歌と、国際らしい校歌のふたつあってもよいと思う。
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